
 

 

6:00 29 МАЯ – 6:00 30 МАЯ 2018 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Пресс-служба минского "Динамо": "Клуб обладает одним из наименее 
"весомых" бюджетов в КХЛ, наравне с рижским "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Минское "Динамо" утверждает, что клуб входит в число самых бедных команд 
КХЛ. 

перейти к статье 

Завтра - чемпионский парад в Казани (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru)) 
30 мая в столице Татарстана будут праздновать завоевание "Ак Барсом" Кубка 
Гагарина.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Международная практическая конференция (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
Сегодня в Казани открывается Международная практическая конференция 
"Национальная программа подготовки хоккеистов Красная Машина: Философия 
и базовые принципы". 

перейти к статье 

ФХР приняла участие в пресс-конференции, посвященной борьбе с ВИЧ-
инфекцией (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
29 мая в преддверии Международного дня защиты детей в конференц-зале 
ТАСС состоялась пресс-конференция, посвященная государственной стратегии 
решения проблем социальной адаптации детей с ВИЧ-инфекцией.  

перейти к статье 

Подведены итоги благотворительного аукциона проекта "Хоккей против 
рака" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Завершился благотворительный онлайн-аукцион, на котором разыгрывались 
игровые свитера хоккеистов сборной России.  

перейти к статье 

Третьяк: новый глава ОКР Поздняков зарекомендовал себя хорошим 
организатором (ТАСС) 
Глава ФХР считает, что Поздняков заслуженно получил большинство голосов 
на выборах президента ОКР 

перейти к статье 

Третьяк: ОКР надеется на связи Позднякова с МОК (Р-Спорт) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что избранный президентом Олимпийского комитета России (ОКР) 



 

 

Станислав Поздняков зарекомендовал себя работой на посту первого вице-
президента организации. 

перейти к статье 

Третьяк: у Позднякова программа ближе к действию, а у Попова - на 
перспективу (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк прокомментировал 
избрание четырехкратного олимпийского чемпиона по фехтования Станислава 
Позднякова на пост президента Олимпийского комитета России. 

перейти к статье 

Третьяк: ФХР планирует предложить Воробьеву новый контракт на два 
года (ТАСС) 
На чемпионате мира в Дании сборная России под руководством Воробьева в 
четвертьфинале проиграла в овертайме канадцам 

перейти к статье 

Третьяк рассказал о предложении совету ИИХФ (Спортфакт (sportfakt.ru)) 
Владислав Третьяк, глава Федерации Хоккея Российской федерации, 
поделился информации по поводу внедрения советом мирового рейтинга 
ИИХФ дня отдыха в период между матчами полуфинала и финала Чемпионата 
Мира. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие моменты сезона: "Крыльям" 70 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига продолжает вспоминать самые яркие моменты 
прошедшего сезона.  

перейти к статье 

Михаил Милехин: "Исход серий плей-офф во многом решается в первых 
матчах" (Sports.ru/tribuna) 
Уже в самом начале интервью с Михаилом Милехиным становится понятно в 
чем главная причина успешного выступления СКА-1946 в прошедшем сезоне.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

10 новых имен КХЛ. Уже завтра они могут зажечь (Чемпионат.com) 
Француз, британец и несостоявшийся "новый Дацюк". Они не играли в КХЛ, но 
могут стать звездами. 

перейти к статье 

Итоги сезона. "Витязь": в этом году - без плей-офф (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Команда Валерия Белова не сумела повторить прошлогоднее достижение и 
осталась без плей-офф.  

перейти к статье 



 

 

Новая жизнь в "Авангарде". "Ястребы" готовы вновь стать суперклубом? 
(Чемпионат.com) 
В клуб пришли серьезные люди, привыкшие побеждать. 

перейти к статье 

Председатель совета директоров "Авангарда": Ряме - культовый для 
Омска хоккеист (Чемпионат.com) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов 
прокомментировал возвращение в клуб голкипера Карри Ряме. 

перейти к статье 

Максим Сушинский: Рамо приедет в "Авангард" домой, а не на "вахту" 
(Советский спорт) 
"Авангард" вернул финского голкипера. 

перейти к статье 

Хартли: отлично знаю Ряме по "Калгари", он увеличит потенциал 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Новый главный тренер омского "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал 
подписание контракта с опытным голкипером Карри Ряме ранее уже 
выступавшим за клуб. 

перейти к статье 

Клутье и Аболиньш вошли в тренерский штаб ХК "Авангард" (ТАСС) 
Главным тренером команды 27 мая был назначен канадский специалист Боб 
Хартли 

перейти к статье 

Боб Хартли в "Авангарде". Омск поборется за Кубок Гагарина? 
(Sports.ru/tribuna) 
Новость о назначении Боба Хартли на должность главного тренера омского 
"Авангарда" стала в значительной степени неожиданной.  

перейти к статье 

Валерий Каменский: "С Хартли я не сработался, но его назначение в Омск 
не вызывает вопросов" (Russia-hockey.ru) 
Вице-президент КХЛ по развитию, обладатель Кубка Стэнли в составе 
"Колорадо", в котором играл под руководством Боба Хартли, - о назначении 
этого тренера в "Авангард" и старте финала плей-офф НХЛ-2018, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Александр Кожевников: надо прекращать брать в сборную только за то, 
что они в НХЛ играют (Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный сезон завершен. Игроки отдыхают и залечивают раны, а наши 
россияне в НХЛ еще борются за Кубок Стэнли.  

перейти к статье 

Василевский, Эберт и еще 5 защитников для "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Кто-то из них может усилить команду. 

перейти к статье 



 

 

"Барыс" объявил об уходе Шопобаева и назначении нового президента 
"Vesti.kz (Vesti.kz) 
В прошедшем сезоне клуб во второй раз в истории не попал в плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

"Автомобилист" проведет предсезонный сбор в Чехии (Р-Спорт) 
Хоккеисты "Автомобилиста" проведут тренировочный сбор в Чехии и примут 
участие в предсезонном Кубке республики Башкортостан в Уфе. 

перейти к статье 

Йозеф Яндач: Свою методику отрабатывал на корейцах (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Чешский наставник магнитогорского "Металлурга" - о тренерском становлении и 
работе с хоккеистами 

перейти к статье 

"Если "Адмирал" будет играть без легионеров, это не навредит команде" - 
эксперт (ИА СпортПриморье (sportprimorye.ru)) 
Представитель дальневосточного судейского комитета уверен, что клуб сможет 
подобрать боеспособный состав из российских игроков 

перейти к статье 

Обзор дня: Россиянин стал обладателем главного молодежного трофея 
Канады. Есть ли у него будущее? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко "Вегас" - "Вашингтон". Финал Кубка Стэнли, обзор 
первого матча 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Карри Ряме подтвердил свое возвращение в "Авангард" (Чемпионат.com) 
Голкипер Карри Ряме подтвердил свое возвращение в омский "Авангард". 
Напомним, ранее об этом сообщил "Чемпионат". 

перейти к статье 

Доминик Фурх покинул "Авангард" и подписал контракт с "Северсталью" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", чешский голкипер Доминик Фурх расторг 
контракт с омским "Авангардом" и перешел в череповецкую "Северсталь".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Михаил Бердин: "Мечтал всю карьеру провести в "Салавате", но мне 
сказали, что клуб во мне не нуждается" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Пару недель назад 20-летний вратарь Михаил Бердин подписал трехлетний 
контракт с "Виннипегом".  

перейти к статье 



 

 

"БХ": Андрей Спиридонов: В Беларуси нет команды МХЛ - это 
незаменимая ступень в вертикали развития молодых хоккеистов 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Известный в прошлом защитник Андрей Спиридонов в эсклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей карьере, переходе 
на тренерскую работу и передал привет белорусским болельщикам от своего 
отца Василия Петровича Спиридонова. 

перейти к статье 

Уехал звездой - вернется генменеджером? Кем станет Ковальчук после 
НХЛ (Чемпионат.com) 
У Ильи есть все предпосылки вырасти в большого управленца. 

перейти к статье 

ЦСК ВВС назначил нового тренера и будет фарм-клубом "Нефтехимика" 
(Чемпионат.com) 
Самарский хоккейный клуб ЦСК ВВС подписал нового главного тренера - им 
стал Александр Соколов.  

перейти к статье 

Золотухин: возможно, количество китайских команд в ВХЛ увеличится до 
четырех (Allhockey (allhockey.ru)) 
25 и 26 мая в Сочи прошло торжественное мероприятие, которое было 
посвящено закрытию сезона ВХЛ 2017-2018 годов. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Тренер Браташ заявил, что продолжит работу с олимпийской сборной 
России по хоккею (Р-Спорт) 
КГлавный тренер олимпийской сборной России по хоккею Олег Браташ заявил, 
что продолжит работу с командой, а также будет заниматься внедрением 
программы подготовки хоккеистов. 

перейти к статье 

"Мы можем отвечать ударом на удар" (Известия) 
 Легендарный хоккеист Вячеслав Быков - о потенциале сборной РФ и 
триумфальном золоте Пхенчхана  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккейная школа "Трактор" - лучшая на Урале и в Сибири (ИА Полит 74 
(polit74.ru)) 
Хоккейная школа "Трактор" признана лучшей в рейтинге Урала и Западной 
Сибири в текущем сезоне, сообщает пресс-служба ХК "Трактор".  

перейти к статье 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Пресс-служба минского "Динамо": "Клуб обладает одним из наименее 
"весомых" бюджетов в КХЛ, наравне с рижским "Динамо" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 29 мая 2018) 
Минское "Динамо" утверждает, что клуб входит в число самых бедных команд 
КХЛ. 
"Неизменной политикой нашего клуба является поступательное снижение 
расходов и экономия бюджета, а также постоянное повышение доли 
коммерческих доходов. В последние годы в этом направлении удалось 
добиться существенных результатов. На данный момент минское "Динамо" 
обладает одним из наименее "весомых" бюджетов в КХЛ, наравне с рижским 
"Динамо", братиславским "Слованом" и тольяттинской "Ладой". При этом, 
несмотря на режим строгой экономии, наш клуб постоянно конкурирует за 
попадание в плей-офф и является одним из наиболее аккуратных 
плательщиков в лиге", - говорится в заявлении пресс-службы "Динамо". 
При этом клуб отказался уточнить, какой же на самом деле бюджет минского 
"Динамо", сославшись на конфиденциальность этой информации. Что касается 
"снижения расходов и повышенной доли коммерческих доходов", то и по этой 
информации пояснений клуб не предоставил. 
В 2017 году телеканал ОНТ сообщил, что бюджет клуба составляет около 20 
млн долларов. В 2014 году тогдашний генеральный директор "Динамо" 
Владимир Бережков утверждал о 19,7 млн долларов. 
Также в клубе заявили, что фонд заработной платы в "Динамо" является 
конфиденциальной информацией. В январе "Прессбол" сообщил, что только на 
зарплату хоккеистов клуб тратит 600−650 тысяч долларов в месяц с июля по 
апрель. Генеральный директор "Динамо" Анатолий Курилец назвал эти данные 
"очень близкими к истине". 
В сезоне-2017/2018 "зубры" заняли 10 место из 13 клубов Западной 
конференции КХЛ, отстав от зоны плей-офф на 10 очков.  

https://by.tribuna.com/hockey/1063611562.html 

Похожие сообщения (9): 

• Moyby (moyby.com), Минск, 29 мая 2018 

• Хартия'97 (charter97.org), Минск, 29 мая 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 29 мая 2018 

• N1 (n1.by), Минск, 29 мая 2018 

• Стартовая страница Беларуси (21.by), Минск, 29 мая 2018 

• Vybory.org.ua, Киев, 29 мая 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2018 

• Белорусский Партизан (belaruspartisan.org), Минск, 29 мая 2018 

• Mogu.by, Минск, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Завтра - чемпионский парад в Казани (Континентальная хоккейная лига 
(khl.ru), Москва, 29 мая 2018) 
30 мая в столице Татарстана будут праздновать завоевание "Ак Барсом" Кубка 
Гагарина. Программа мероприятий весьма обширна - от приема у Президента 
республики до концерта звезд эстрады.  

https://by.tribuna.com/hockey/1063611562.html
http://www.moyby.com/news/310694/
https://charter97.org/ru/news/2018/5/29/291767/
https://www.pressball.by/news/hockey/296643
http://n1.by/news/848809-minskoe-%C2%ABdinamo%C2%BB-pozhalovalos-na-malenkii-byudzhet.html
http://news.21.by/sport/2018/05/29/1504515.html
http://vybory.org.ua/?id=585502
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212531/
http://belaruspartisan.by/sport/426707/
http://mogu.by/news/sport/_dnamo_mnsku_nas_odn_z_samh_skromnh_bydzhetov_v_khl.html


 

 

Болельщиков ждет специальная игровая зона на площади Тысячелетия, 
которая начнет работу в 17.00. Хоккеисты же к 18.00 отправятся на прием к 
Президенту Татарстана Рустаму Минниханову, а затем по специально 
установленному маршруту на открытом автобусе проедут по городу до 
площади Тысячелетия.  
Официальный сайт казанского клуба анонсирует концертную программу, 
участниками которой станут талантливые татарстанские артисты, музыкальные 
коллективы республики и известные на всю страну исполнители - группа 
"Пицца", певица Полина Гагарина и рэп-исполнитель Мот.  
Вечер продолжится в КРК "Пирамида" праздничным концертом, в ходе которого 
игрокам "Ак Барса" будут вручены чемпионские перстни. Завершится 
мероприятие световым шоу с проекцией на стены казанского Кремля и 
салютом.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/29/399755.html 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Международная практическая конференция (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Сегодня в Казани открывается Международная практическая конференция 
"Национальная программа подготовки хоккеистов Красная Машина: Философия 
и базовые принципы". 
В рамках международной конференции, организованной Федерацией хоккея 
России при участии "Академии хоккея Ак Барс" им. Ю.И. Моисеева, будут 
затронуты актуальные проблемы детского хоккея, рассмотрено практическое 
применение Национальной программы подготовки хоккеистов Красная Машина, 
а также проанализированы современные актуальные практики в мировом 
хоккее. 
Со вступительным словом откроет форум генеральный директор ПАО 
"Татнефть", президент ХК "Ак Барс", президент Федерации хоккея Республики 
Татарстан Наиль Маганов.  
На конференции выступят главный тренер Олимпийской сборной команды 
России Олег Браташ, Заслуженный тренер России Игорь Захаркин, 
Заслуженный мастер спорта России, двукратный чемпиона мира, чемпион 
России Сергей Зиновьев, Заслуженный тренер России Ленар Вильданов, 
советник Президента ФХР по развитию женского хоккея Михаил Чеканов, а 
также генеральный менеджер юношеских сборных команд Финляндии Киммо 
Ойкаринен. 
Мероприятие посетят более 200 тренеров со всей страны. Всем участникам 
будут вручены памятные сертификаты, а также экземпляр Национальная 
программа подготовки хоккеистов Красная Машина. 
Национальная программа включает в себя пособие, раскрывающее новою 
философию подготовки игроков, а также серию методической литературы для 
тренеров детских хоккейных школ. В них собрано большое количество базовых 
хоккейных упражнений по катанию, технике контроля шайбы, теории, тактике, 
методики по физической подготовке, питанию. Каждая серия соответствует 
определенному возрасту: от 6 до 16 лет, все методики подобраны согласно 
поэтапному развитию с точки зрения возраста и физиологии игрока. 
В настоящий момент созданы пособия для детей 8 и 10-летнего возраста, 
Федерация хоккея России работает над пособиями для других возрастов. 

https://www.khl.ru/news/2018/05/29/399755.html


 

 

Внедрение программы начнется с сезона 2018/19 для нескольких школ в 
Москве и Северо-Западном регионе, а через сезон планируется поэтапное 
введение Национальной программы во всех школах Российской Федерации. 
30 мая в рамках конференции на "Татнефть Арене" состоится подписание 
меморандума о сотрудничестве между ФХР и "Академией хоккея Ак Барс" им. 
Ю.И. Моисеева, а также мастер-класс заслуженного мастер спорта России, 
двукратного чемпиона мира, чемпиона России Сергея Зиновьева. Главный 
тренер Олимпийской сборной Олег Браташ проведет практическое занятие с 
использованием планов-конспектов Национальной программы подготовки 
хоккеистов Красная Машина.  

http://fhr.ru/news/item/40049/ 

К заголовкам сообщений 

ФХР приняла участие в пресс-конференции, посвященной борьбе с ВИЧ-
инфекцией (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 мая 2018) 
29 мая в преддверии Международного дня защиты детей в конференц-зале 
ТАСС состоялась пресс-конференция, посвященная государственной стратегии 
решения проблем социальной адаптации детей с ВИЧ-инфекцией.  
На пресс-конференции выступили следующие спикеры: главный внештатный 
специалист по проблемам диагностики и лечения ВИЧ-инфекции Министерства 
здравоохранения РФ Евгений Воронин, главный консультант управления 
сборных команд ФХР Игорь Тузин, директор департамента медицинской 
помощи детям и службы родовспоможения Министерства здравоохранения РФ 
Елена Байбарина и региональный представитель ЮНЕСКО по образованию и 
здоровью Тигран Епоян.  
Федерация хоккея России поддерживает различные социальные инициативы в 
области здравоохранения, популяризируя здоровый образ жизни среди детей и 
молодежи. Вместе с ведущими компаниями и благотворительными фондами 
федерация реализует целый спектр проектов, таких как "Хоккей против рака" - 
проект поддержки детей с онкологическими заболеваниями, "Хоккей во благо" - 
проект поддержки детей с синдромом Дауна. Кроме того, ФХР поддерживает 
развитие следж-хоккея для детей с ограниченными возможностями здоровья. В 
акциях проектов принимают участие руководство ФХР, игроки национальной, 
молодежной сборных, приобщая детей к миру хоккея и тем самым играя 
важную роль в социальной реабилитации детей.  
Игорь Тузик, главный консультант управления сборных команд ФХР:  
- Федерация хоккея России всесторонне развивает благотворительные проекты 
и поддерживает детей с ограниченными возможностями здоровья. Так в 
преддверии Международного дня защиты детей игроки национальной сборной 
России олимпийские чемпионы посетили детский онкологический центр имени 
Дмитрия Рогачева. Совсем недавно завершился аукцион свитеров игроков, все 
средства с которого были направлены на развитие Национального регистра 
доноров костного мозга.  
Федерацией проводятся различные акции, призванные привлечь внимание 
общественности к проблеме восприятия детей с ограниченными 
возможностями. И здесь главной нашей задачей является просветительская 
работа, информирование общественности о профилактике болезней, 
пропаганда здорового образа жизни.  
Нужно сказать, что в нашем обществе, к большому сожалению, существует 
великое множество ошибочных суждений и стереотипов относительно 
некоторых болезней. Показателен, например, ВИЧ. Немногие знают, что на 

http://fhr.ru/news/item/40049/


 

 

данный момент в России существуют высокоэффективные препараты для 
борьбы против ВИЧ, лечение которыми позволяет пациентам жить долгой и 
продуктивной жизнью.  
Наша общая задача сделать так, чтобы ВИЧ-инфицированные дети не 
чувствовали себя отверженными. Чтобы они имели такое же детство, как и 
остальные дети. Чтобы они вели здоровый и активный образ жизни, 
добивались успехов, в том числе и в спортивной сфере.  
ФХР со своей стороны готова принимать в этом самое посильное участие, 
приучать детей к спорту - ведь будучи крепкими телом, занимаясь спортом и 
получая необходимую терапию от вируса, они смогут полноценно и активно 
идти по своему жизненному пути. Мы рады пригласить ребят на хоккейные 
матчи с участием сборной России.  

http://fhr.ru/news/item/40052/ 

К заголовкам сообщений 

Подведены итоги благотворительного аукциона проекта "Хоккей против 
рака" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Завершился благотворительный онлайн-аукцион, на котором разыгрывались 
игровые свитера хоккеистов сборной России. До 20 мая любители хоккея могли 
побороться за свитер своего кумира с автографом на сайте 
auction.hockeyfightscancer.ru и помочь строительству Национального регистра 
доноров костного мозга.  
В онлайн-аукционе разыгрывались 15 свитеров с автографами игроков сборной 
России по хоккею, в том числе свитера звезды мирового хоккея Ильи 
Ковальчука, героев олимпийского финала в Пхенчхане Кирилла Капризова и 
Никиты Гусева. В этой форме лавандового цвета, изготовленной при поддержке 
группы компаний "Р-Фарм", хоккеисты вышли на разминку перед игрой с 
канадцами на Кубке Первого канала 16 декабря 2017 года. После матча игроки 
расписались на свитерах и подарили их Русфонду для проведения аукциона.  
Свои джерси также подписали вратари Илья Сорокин, Игорь Шестеркин, 
Василий Кошечкин, нападающие Сергей Андронов, Сергей Калинин, Сергей 
Широков, Максим Шалунов, Вадим Шипачев, защитники Артем Зуб, Егор 
Яковлев, Илья Любушкин, Алексей Марченко.  
В аукционе могли принять участие жители всей страны, сделав пожертвование 
в виде ставки на конкретный лот. Борьба за лоты длилась 5 недель. 
Обладателями лотов стали те, кто предложил наибольшую сумму. По итогам 
проведения аукциона общая сумма пожертвований составила 415 000 руб.  
Все пожертвования направлены на развитие Национального регистра доноров 
костного мозга имени Васи Перевощикова. Для многих людей, страдающих 
раком крови и наследственными заболеваниями, единственным шансом на 
спасение является пересадка костного мозга от неродственного донора. Для 
поиска полностью совместимых доноров и нужны регистры доноров костного 
мозга. Собранные на благотворительном аукционе средства пойдут на 
реагенты и расходные материалы для типирования потенциальных доноров, на 
оборудование лабораторий.  
"Хоккей против рака" - совместный проект Федерации хоккея России, группы 
компаний Р-Фарм и Русфонда. Его цель - привлечение внимания широкой 
общественности к проблеме рака, а также информирование о способах 
профилактики, борьбы против болезни и сбор пожертвований.  
О Национальном регистре  

http://fhr.ru/news/item/40052/


 

 

Русфонд строит регистр доноров костного мозга с 2013 года при поддержке 
государства, бизнеса, некоммерческих организаций и волонтеров. Российский 
регистр назван именем Васи Перевощикова - обыкновенного мальчика из 
российской глубинки, которому донора так и не нашли.  
В объединенной базе зарегистрировано 81 тыс. потенциальных доноров - 76,7 
тыс. из 14 российских локальных регистров и 4,3 тыс. из регистра Казахстана. 
Для сравнения: в Германии, где население почти в полтора раза меньше, - 7,8 
млн добровольцев. Поиск и забор костного мозга от зарубежного донора стоит 
примерно 1,4 млн руб., от российского - 410 тыс. руб. Подробнее - на сайте 
Национального регистра.  

http://fhr.ru/news/item/40050/ 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 29 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 29 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: новый глава ОКР Поздняков зарекомендовал себя хорошим 
организатором (ТАСС, Москва, 29 мая 2018) 
Новый президент Олимпийского комитета России (ОКР) Станислав Поздняков 
за неполные два года, что он провел в должности первого вице-президента 
организации, сумел проявить свои хорошие организаторские качества. Такое 
мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав 
Третьяк, который вошел в состав исполкома ОКР. 
Во вторник в здании ОКР состоялись выборы президента организации, победу 
на которых одержал Поздняков. Его единственным конкурентом был Александр 
Попов. 
"Он уже проявил себя как хороший организатор в той сложной ситуации, 
которая сложилась перед Олимпийскими играми, мы совместно решали все 
вопросы, он руководил нашей делегацией. И в той ситуации он проявил 
спортивный характер. Поэтому он заслуженно получил большинство голосов", - 
сказал Третьяк. 
"Мы все будем помогать ему, исполком тоже у нас сильный. Все, как одна 
семья, будем работать на общее дело, поскольку одному справиться будет 
сложно", - добавил он. 
Поздняков является четырехкратным олимпийским чемпионом по фехтованию, 
он возглавлял делегацию российских спортсменов на зимних Играх 2018 года в 
Пхенчхане.  

http://tass.ru/sport/5246057 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 29 мая 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 29 мая 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

http://fhr.ru/news/item/40050/
https://allhockey.ru/news/show/326923-Nazvana_summa_sobrannaya_na_aukcione_gde_byli_razygrany_svitera_sbornoj_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-3447991-izvestna-summa-sobrannaja-na-aukcione-gde-byli-razygrany-svitera-sbornoj-rossii.html
http://kashira.news/auktsion-gde-razygryvalis-svitera-hokkeistov-sbornoj-rf-sobral-bolee-400-tys-rublej/
https://www.sports.ru/hockey/1063609954.html
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https://www.sovsport.ru/olympic_games/news/1055670-vladislav-tretjak-pozdnjakov-uzhe-projavljal-svoj-silnyj-harakter
https://gazeta-margust.ru/tretyak-novyjj-glava-okr-pozdnyakov-zarekomendoval-sebya-khoroshim-organizatorom


 

 

Третьяк: ОКР надеется на связи Позднякова с МОК (Р-Спорт, Москва, 29 
мая 2018) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что избранный президентом Олимпийского комитета России (ОКР) 
Станислав Поздняков зарекомендовал себя работой на посту первого вице-
президента организации. 
Во вторник Поздняков, с 2016 года занимавший пост первого вице-президента 
ОКР, был избран президентом ОКР, опередив по результатам голосования 
Александра Попова. 
"Поздняков зарекомендовал себя работой на посту первого вице-президента 
ОКР, такого сложного времени для нашего олимпийского движения никогда не 
было. Он с нами был (на Олимпиаде) в Пхенчхане, мы все вопросы решали с 
ним по линии ФХР, он очень много сделал", - заявил Третьяк. 
"Попов не будет в оппозиции, он грамотный человек, почетный член МОК 
(Международного олимпийского комитета), он входит в исполком, и конечно, он 
будет работать. У него очень хорошие связи с МОК, мы надеемся на его 
усилия", - заметил Третьяк. 
Также президент ФХР считает, что с новым главой ОКР организация 
восстановит свое честное имя. 
"Конечно, (честное) имя ОКР мы восстановим. Самое главное, что прозвучало 
на собрании, - мы должны работать всей командой: и олимпийский комитет, и 
министерство спорта, и федерации. Если будем вместе работать, тогда будет 
успех", - сказал Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20180529/1137467019.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 мая 2018 

• Sport.ру, Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: у Позднякова программа ближе к действию, а у Попова - на 
перспективу (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк прокомментировал 
избрание четырехкратного олимпийского чемпиона по фехтования Станислава 
Позднякова на пост президента Олимпийского комитета России. 
"Поздняков не только четырехкратный олимпийский чемпион, но и опытный 
руководитель. Его программа ближе к действию. У Попова тоже хорошая 
программа, но она на перспективу. Это два великих спортсмена. Сегодня 
Олимпийское собрание отдало предпочтение Позднякову", - передает слова 
Третьяка корреспондент "Чемпионата" Никита Кузин. 
Поздняков избран новым президентом Олимпийского комитета России 
За Позднякова проголосовали 214 делегатов, за Попова - 56. Всего в тайном 
голосовании принимали участие 285 делегатов. 156 человек из них 
представляли спортивные федерации. 

https://www.championat.com/other/news-3448293-tretjak-u-pozdnjakova-
programma-blizhe-k-dejstviju-a-u-popova---na-perspektivu.html 

К заголовкам сообщений 

Третьяк: ФХР планирует предложить Воробьеву новый контракт на два 
года (ТАСС, Москва, 29 мая 2018) 

https://rsport.ria.ru/olympic_games/20180529/1137467019.html
https://www.sportsdaily.ru/news/vladislav-tretyak-s-novoj-glavoj-olimpijskij-komitet-rosii-vosstanovit-svoe-chestnoe-imya
https://www.sport.ru/other/tretyak-pozdnyakov-zarekomendoval-sebya-rabotoy-na-postu-pervogo-vitse-prezidenta-/article398278/
https://www.championat.com/other/news-3448293-tretjak-u-pozdnjakova-programma-blizhe-k-dejstviju-a-u-popova---na-perspektivu.html
https://www.championat.com/other/news-3448293-tretjak-u-pozdnjakova-programma-blizhe-k-dejstviju-a-u-popova---na-perspektivu.html


 

 

Федерация хоккея России (ФХР) планирует предложить двухлетний контракт 
исполняющему обязанности главного тренера национальной сборной Илье 
Воробьеву с возможностью продления еще на два года. Об этом ТАСС 
рассказал президент ФХР Владислав Третьяк. 
"Воробьев сейчас подаст нам программу действий. Но мы планируем подписать 
контракт на два года плюс еще два. На весь олимпийский цикл? Да, но сначала 
посмотрим, как пройдут первые два года", - сказал Третьяк. 
В апреле пост главного тренера российской сборной покинул Олег Знарок, 
завоевавший золотые медали Игр-2018 в Пхенчхане. Исполняющим 
обязанности главного тренера команды был назначен Илья Воробьев. На 
чемпионате мира в Дании сборная России под его руководством в 
четвертьфинале проиграла в овертайме канадцам со счетом 4:5 и впервые с 
2013 года осталась без медалей мирового первенства.  

http://tass.ru/sport/5245892 

Похожие сообщения (16): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Третьяк рассказал о предложении совету ИИХФ (Спортфакт (sportfakt.ru), 
Москва, 29 мая 2018) 
Владислав Третьяк, глава Федерации Хоккея Российской федерации, 
поделился информации по поводу внедрения советом мирового рейтинга 
ИИХФ дня отдыха в период между матчами полуфинала и финала Чемпионата 
Мира. 
- Предложение об этом изменении расписания чемпионата мира действительно 
было. Это необходимо для того, чтобы между матчами полуфинала и финала 
был хотя бы один день на отдых. Мы считаем неправильным то, что финальные 
матчи идут один за другим без какого-либо времени на отдых. Ради примера, 
предлагаю представить, что вы играете в субботы вечером в полуфинале ЧМ. 
С семи и почти до десяти часов вы играете. Усталые, загнанные спортсмены 
попадают в отель к одиннадцати. Немного времени на поесть. Из-за стресса 
уснуть невозможно до двух часов ночи. Еще больше воздействует на состояние 
тот факт, если полуфинал завершился проигрышем. В понедельник, будьте 
добры, как штык на поле к часу дня, ведь в третьем часу арену нужно будет 
освободить под матч за третье место в чемпионате. 
Можно ли представить, как хоккеисту найти силы играть за бронзу? Нет 
времени на восстановление. Из-за усталости кто-то может получить травму, и 
серьезную! Некоторые попросту перестанут играть во всю силу. Если 
спортсмен без контракта, то с такой отдачей или травмой можно остаться без 
клуба на лето. Остается лечиться за свой счет и страдать об упущенных 
возможностях и карьере. И все это реально только потому, что нет даже суток 
перерыва между матчами. 
- Как вы считаете, в чем проблема? 
- Дело в том, какого мнения придерживаются страны второго хоккейного 
эшелона. Эти ребята никогда не были в финале ЧМ. Однако чумпионаты 
проходят в Дании, Германии, Франции или Латвии. В целом, день на отдых - это 
прекрасно для команд. Но такая пауза совершенно невыгодна для 
организующей стороны. Аргументы их строятся на финансах, слишком уж много 
денег уходит на проживание, питание и прочие нужды. Поэтому эта идея может 
в итоге и не сработать. У противников хорошее преимущество. 
- Вы будете бороться за эту идею? 

http://tass.ru/sport/5245892
http://www.sport-express.ru/hockey/news/vladislav-tretyak-planiruem-podpisat-s-vorobevym-kontrakt-na-2-goda-1414917/


 

 

Разумеется. На заседании совета я уже не единожды приводил свои 
аргументы. Я говорил, что согласен с тем, что они понесут некоторые убытки. 
Однако потенциальная прибыль с этого предприятия огромна! Что хорошего в 
том, что на финальном этапе спортсмены не выкладываются? Из-за банального 
отсутствия отдыха и опасения травм. Ясно то, что если спортсмены будут 
активнее, то и популярность этого мероприятия, как такового, будет гораздо 
выше в мире. 
- Это явно выгодно с маркетинговой и рекламной точки зрения.  
- Именно! В последние годы расписание ЧМ по хоккею становится все 
утомительнее. Многие энхаэловцы вовсе не хотят из-за этого приезжать на 
главный турнир. Поэтому плюсов у этой идеи очень много. Нет смысла терять 
качество игры, если страны, которые принимают чемпионат не хотят оплатить 
лишний день проживания раз в десять лет. Поэтому мы продолжим настаивать 
на своем. 

https://sportfakt.ru/news/vladislav-tretyak-predlagaem-na-chempionatakh-mira-delat-
den-otdykha-mezhdu-polufinalami-i-finalom 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие моменты сезона: "Крыльям" 70 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Молодежная хоккейная лига продолжает вспоминать самые яркие моменты 
прошедшего сезона. 18 декабря состоялось знаменательное событие - в 
Сетуни отмечалось 70-летие "Крыльев Советов".  
18 декабря 1947 года состоялся первый матч легендарного клуба. На льду 
стадиона "Динамо" встретились две московские профсоюзные команды - 
"Спартак", образованный годом раньше, и "Крылья Советов". В 2016 году 
"Крылья Советов" получили новую жизнь и уже два сезона продолжают свою 
славную историю, выступая в Чемпионате МХЛ.  
Кульминацией праздничной программы стал матч регулярного чемпионата 
между "Крыльями" и МХК "Спартак". 
Дворец спорта "Крылья Советов" начал заполняться задолго до начала 
встречи. В фойе болельщиков развлекали живой музыкой, а атмосфера 
праздника постепенно перекидывалась на заполняемые трибуны. В этот вечер 
у фанатской трибуны "Крыльев" был достойный шумовой оппонент в лице 
красно-белой группы поддержки МХК "Спартак", которая расположилась точно 
напротив.  
Программу вечера на арене открыл ролик о славной истории "Крыльев", клуба, 
который подарил отечественному хоккею множество героев и больших имен как 
на игровом, так и на тренерском поприще. Зрителям представили юных 
воспитанников хоккейной школы "Крыльев", после чего вокалист группы 
"Эпидемия" Евгений Егоров исполнил гимн клуба.  
После того, как команды вышли на лед, игроков и болельщиков 
поприветствовал президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк. Он 
сказал приветственное слово, поздравил всех с праздником и произвел 
символическое вбрасывание. 
Во время пауз на табло время от времени появлялись звезды российского 
хоккея, поздравлявшие "Крылья Советов" с юбилеем. Теплые слова в адрес 

https://sportfakt.ru/news/vladislav-tretyak-predlagaem-na-chempionatakh-mira-delat-den-otdykha-mezhdu-polufinalami-i-finalom
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клуба произнесли Александр Радулов, Евгений Малкин, Евгений Кузнецов, 
Никита Беспалов.  
В первом перерыве в фойе арены состоялось открытие музея клуба. 
Множество наград, ретро-амуниция, форма и архивные фотографии игроков, 
ковавших историю "Крыльев". Среди них - Александр Сидельников, Сергей 
Капустин, Сергей Пряхин и президент клуба, а по совместительству 
управляющий директор Молодежной хоккейной лиги Алексей Морозов. Во 
втором перерыве состоялась презентация книги Леонида Рейзера "Крылья", 
посвященная легендарным наставникам московского клуба. 
Сам матч получился по-настоящему драматичным. Спартаковцы создали себе 
гандикап в две шайбы. Уходить со льда без заброшенных шайб в такой день 
было бы совсем уж неприлично. На третью двадцатиминутку хозяева вышли 
максимально заряженными и стоило Алексею Морозову поздравить свой клуб с 
экрана табло, как "Крылья" открыли счет своим заброшенным шайбам 
усилиями Артема Дмитричева.  
После этого игра пошла на встречных курсах и на 55-й минуте Кирилл Лялин 
сократил отставание до минимума. Трибуны с новой силой погнали своих 
любимцев вперед и за 20 секунд до финальной сирены Дмитричев оформил 
дубль, добив шайбу в ворота соперника после броска Афанасова. Дворец 
спорта зашелся от восторга и стало понятно, что дополнительного времени не 
миновать.  
В овертайме спартаковцы все-таки дожали соперника (решающая шайба на 
счету Романа Сходцева), но это не сильно испортило настроение публике, 
которая стала свидетелем лихо закрученного сюжета, в котором их любимцы 
проявили прекрасные волевые качества.  

https://mhl.khl.ru/news/1/763436/ 

К заголовкам сообщений 

Михаил Милехин: "Исход серий плей-офф во многом решается в первых 
матчах" (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 мая 2018) 
Уже в самом начале интервью с Михаилом Милехиным становится понятно в 
чем главная причина успешного выступления СКА-1946 в прошедшем сезоне. 
Последний матч завершился несколько недель назад, а главный тренер 
финалиста Кубка Харламова без труда вспоминает мельчайшие детали, 
оказавшие влияние на результаты игр, и каждой фразой дает понять - успеха 
добилась именно вся команда 
В завершившемся сезоне ваша команда остановилась в шаге от Кубка 
Харламова. Чего не хватило СКА-1946 в финальной серии?  
В каких-то моментах не хватило мастерства, где-то сказалась нехватка опыта 
матчей на самом высоком уровне. Финальные матчи Кубка Харламова для 
большинства ребят были первыми играми такого накала 
Какая игра финальной серии стала решающей?  
Сложно выделить какой-то один матч, но если смотреть на всю финальную 
серию - то "Локо" изначально был фаворитом, а то количество игроков, которое 
у них было в команде, давало ярославцам возможность проводить ротацию, 
чем они и пользовались, внося изменения в состав от матча к матчу. В свою 
очередь мы могли противопоставить правильную тактику, расстановку игроков, 
удачную игру вратарей и команды в целом - это давало нам возможность 
выигрывать отдельные матчи финала и тем самым вселять уверенность в 
игроков. Но в спорте бывают и неудачи - с нами она случилась в шестом матче, 
где мы сыграли не совсем в ту игру, которую планировали. После нескольких 
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ошибок ребята завелись, получили несколько ненужных удалений, что и 
отразилось на результате матча. Несмотря на это и тренерский штаб, и игроки 
до последнего боролись за победу, мы все рассчитывали на то, что будет 
седьмой матч, в котором мы поборемся за Кубок 
На пути к финалу СКА-1946 одержала 9 побед в 10 проведенных матчах. Как 
это отразилось на команде?  
Со стороны может показаться, что мы без труда прошлись по соперникам в 
плей-офф, но поверьте - и для тренерского штаба, и для игроков это было 
результатом очень скрупулезной работы. Я не раз говорил, что очень многое 
решается в первых матчах серий - и именно эти игры мы проводили удачно. 
Первый раунд плей-офф мы играли против "Крыльев Советов", в этой серии 
наш соперник был объективно слабее нас и, хотя матчи получились 
неровными, запаса прочности нам хватило для победы. Очень хорошо, что в 
регулярном чемпионате мы заняли место выше "Спартака" и начинали серию 
дома - если вспомнить первые матчи и с красно-белыми, и с "Белыми 
Медведями" - в них было все очень тонко, фортуна могла повернуться в любую 
сторону. Мы настраивали ребят на то, что эти игры будут определяющими - и 
большое спасибо парням за то, что они поняли это. Первую игру со "Спартаком" 
мы вытянули ближе к концу второго периода - соперник подумал, что будет 
остановка игры, на мгновение остановился, а Володя Васильев доиграл эпизод 
до конца. Красно-белые побежали отыгрываться, а мы смогли поймать их на 
еще одной ошибке - и выиграли матч со счетом 2:0. А в первом матче с 
челябинцами была буллитная серия. Проиграй мы в ней - и соперник получает 
психологическое преимущество, заодно отыгрывая у нас преимущество своей 
площадки. В ходе полуфинальной серии "Белые Медведи" получили хорошее 
подкрепление из завершившего сезон "Трактора" - Марсель Шолохов, Виталий 
Кравцов. Их приход вдохновил команду, но мне показалось, что на них стали 
больше рассчитывать - что они сами смогут вытянуть игры с нами. К счастью, 
нам удалось сработать более оперативно - во втором матче мы забили 
первыми, одержали победу - и отправились на выезд лидируя в серии 2:0. 
Третий матч мы проиграли, но четвертую, очень важную игру, мы удачно 
начали, повели в счете - это дало нам преимущество, которое мы удержали 
В полуфинальной серии три матча из четырех на воротах играл Константин 
Волков, а в финальной серии больше игрового времени было уже у Никиты 
Лысенкова. С чем это связано?  
По ходу плей-офф мы пробовали разные варианты - в серии с "Крыльями" на 
площадку выходил Никита Лысенков, затем Константин Волков выглядел 
предпочтительнее на тренировках - и в сериях со "Спартаком" и "Белыми 
Медведями" он доказал свою состоятельность. Но нагрузка, которая легла на 
Константина в этих сериях, не могла не сказаться и к концу серии с 
челябинцами он заметно устал. Глядя на то, как готовился Никита Лысенков, на 
его отношение к тренировкам мы решили в четвертом матче полуфинальной 
серии доверить место ему, тем более, что Никита - воспитанник челябинского 
хоккея. И вы вспомните как он отыграл! Его уверенность очень помогла команде 
одержать победу, а нам, тренерскому штабу, его игра дала возможность иметь 
двух сильных вратарей в этом плей-офф. Поэтому мы планировали, что в 
финальной серии нагрузка должна ложиться на вратарей равномерно, но после 
того, как Никита Лысенков выиграл два матча, мы решили оставшиеся матчи 
серии доверить ему. Вы знаете, что он получил приз лучшему вратарю 
регулярного чемпионата, так что надеюсь, что он и дальше будет расти, 
прогрессировать - и вырастет в хорошего вратаря 
Как принимается решение о том, кто из вратарей будет на последнем рубеже?  



 

 

В нашем тренерском штабе нет такой позиции, как тренер вратарей. Конечно, 
мы во многом ориентировались на мнение Максима Анатольевича Соколова, у 
которого громадный опыт игры на воротах, но свое мнение высказывал и Юрий 
Владимирович Добрышкин - я выслушивал, озвучивал свои доводы, делился 
опасениями - и мы приходили к общему решению. Вообще, наш тренерский 
штаб отличается тем, что я не диктую какие-то свои условия - решения и по 
вратарской позиции, и по составу на матч, и по тактическим схемам на 
конкретную игру мы принимали коллегиально. Возможно, в этом тоже кроется 
частичка вклада в успешное выступление команды в сезоне 
Давайте вернемся к регулярному чемпионату, в котором СКА-1946 набирал 
почти по 2,5 очка за игру и пропустил меньше всех. Можно ли назвать игру 
вашей команды в оборону лучшей в МХЛ?  
Я бы сказал, что это факт. За счет чего мы этого добились? Возьмем 
финальную серию с "Локо" - построение игры - начиная с зоны соперника и 
заканчивая нашей зоной - это все оборонительные действия. При такой 
организации игры мастеровитые игроки ярославцев натыкались на нашу 
оборону, постоянно находились под нашим контролем - и это не позволило им 
много забивать, столько, сколько им удавалось на более ранних стадиях плей-
офф. Мы в течение всего сезона старались работать именно над системой 
игры, в частности организацией игры в обороне, потому что плей-офф 
выигрывает... 
Защита и вратарь...  
Именно. Еще раз отмечу, что с вратарями нам очень повезло, Максим 
Анатольевич Соколов работал с ними и индивидуально, и совместно - так что 
хорошая игра вратарей во многом его заслуга 
Кто из игроков вашей команды добился наибольшего прогресса про 
прошедшем сезоне?  
В нашей команде было много ребят, без которых мы вряд ли смогли бы 
обойтись в этом сезоне. Естественно это капитан и лучший бомбардир команды 
в плей-офф Владислав Курбатов, заметно прогрессировал Кирилл Петьков, и, 
конечно же, оборона - Тимур Сультеев сыграл на достойном уровне, отличный 
хоккей показывали Евгений Калабушкин, Олег Холоденин, Кирилл Басистый. 
Особенно хочу отметить вратарей - Константина Волкова и Никиту Лысенкова. 
Я считаю, что в этом сезоне прибавила вся команда и нам, тренерскому штабу, 
это очень приятно 
В середине сезона вы возглавляли сборную Запада в матче за Кубок Вызова. 
Что особенно запомнилось на неделе звезд?  
Очень приятно, что такие матчи организуются лигой, мы все-таки играем для 
зрителей, а для них такие выставочные матчи настоящий праздник! Хоккеистам 
же такие сборы позволяют больше общаться друг с другом, ведь в отличие от 
матчей МХЛ здесь они выступают за одну команду. На этот матч мы с 
Дмитрием Красоткиным вызвали игроков, которые смогли показать себя 
единым коллективом. Всегда очень непросто собрать в одну команду, одно 
звено игроков разных клубов - но ребята быстро поняли что от них требуется и 
показали отличный хоккей! 
В завершившемся сезоне СКА-1946 занял второе место в регулярке и дошел до 
финала Кубка Харламова, а годом ранее ваша команда выиграла западную 
конференцию. На ваш взгляд - какая из этих команд сильнее?  
Первый сезон для меня, как для тренера команды МХЛ, был непростым, я 
впервые руководил командой такого уровня, в каких-то моментах мне 
требовалась поддержка моих помощников. Мы отлично сработали и выполнили 
цель - выиграть регулярный чемпионат, подарить городу Санкт-Петербургу этот 



 

 

приз, ведь это был первый сезон в истории команды, когда она выиграла 
конференцию. Это было очень запоминающимся, но я все-таки отметил бы 
прошедший сезон, потому что, работая с ребятами второй год, мы вместе 
сделали качественный шажочек в организации игры. Кроме того, за это время у 
нас стабилизировался костяк игроков - те, у кого что-то не получалось перешли 
в "СКА-Варяги", "СКА-Серебряные львы". Поэтому для меня, как для тренера, 
второй сезон все-таки более продуктивный - и потому, что мы играли в финале, 
и потому, что ребята очень прилично прибавили по сравнению с предыдущим 
годом 
Заметили ли вы за время работы в МХЛ изменения в самой лиге?  
Честно говоря, в то время, когда я начинал свой путь в хоккее, не было 
возможности играть такое количество матчей, и иметь такую возможность для 
роста. 15 выпускников МХЛ стали олимпийскими чемпионами - это ведь 
дорогого стоит! Но я хотел бы обратить внимание вот на какой парадокс - 
некоторые клубы идут на искусственное омоложение состава, ставя своей 
целью не турнирный результат, а рост игроков. В результате ребята 
набираются опыта, мужают, а тренера по окончании сезона меняют. Я считаю, 
что важна сбалансированность состава - в команде должны быть ребята чуть 
старшего возраста - "выпускники", чуть младшего, ну и молодежь, потому что 
воспитывать молодых ребят нужно на примере более взрослых. Конечно, в 
клубах с развитой вертикалью достаточно молодых игроков, например, я 
Ярославле пять-шесть молодых игроков борются за одно место в составе 
команды МХЛ, у нас тоже несколько молодых ребят претендуют на место в 
СКА-1946, но в некоторых других командах такого нет. Клубам, которые не 
имеют эффективно работающей вертикали КХЛ-ВХЛ-МХЛ, неоткуда взять 
новых игроков, кроме как из детской спортивной школы, но и школа в таких 
клубах зачастую работает не так качественно, как допустим в Санкт-Петербурге 
или Ярославле. Поэтому на мой взгляд и важна золотая середина - не нужно 
искусственно ставить и наигрывать ребят 2000 или 2001-го года рождения 
только потому, что игрок 1997 года рождения уже не может играть из-за 
возрастных ограничений. Лучшие молодые игроки в любом случае пробьются в 
состав, но они будут расти в обстановке здоровой конкуренции 
Вы подробно и интересно рассказали о прошедшем сезоне. Поделитесь, 
пожалуйста, планами на сезон грядущий  
Сейчас, после завершения сезона всеми командами клубной системы, будет 
приниматься решение о том, в каком составе тренерский штаб команды начнет 
следующий сезон. В любом случае я очень благодарен и клубу, и городу за эти 
два прекрасных года и уверен, что новый чемпионат будет интересным для 
болельщиков и игроков  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/lokojunior/1718140.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

10 новых имен КХЛ. Уже завтра они могут зажечь (Чемпионат.com, Москва, 
29 мая 2018) 
Француз, британец и несостоявшийся "новый Дацюк". Они не играли в КХЛ, но 
могут стать звездами. 
Межсезонье в КХЛ в самом разгаре. Клубы еще не закончили комплектование, 
и громкие приобретения еще впереди. Нашу лигу наверняка наполнят мастера, 
не сумевшие закрепиться за океаном. Чтобы узнать их имена, осталось лишь 
дождаться открытия рынка свободных агентов НХЛ. Однако уже сейчас в 
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клубах полно интересных новобранцев, неизвестных широкой публике. Каждый 
из них может зажечь в следующем сезоне, а то и стать настоящей звездой КХЛ. 
Мы знакомим вас с десяткой иностранцев, никогда ранее не приезжавших в 
Россию. 
"Авангард" ждет Кольцова и Свитова. Инсайды от Панышева и Ерыкалова 
На кого введен запрет в "Адмирале" и какие условия будут у Кулемина в 
"Металлурге". 
Шарль Бертран  
Возраст: 27 лет 
Гражданство: Франция 
Позиция: нападающий 
Бывший клуб: "Кярпят" (Финляндия) 
Новый клуб: "Сибирь"  
До недавнего времени между французским хоккеем и Стефаном Да Костой 
российские болельщики смело ставили знак равенства. Несмотря на то, что в 
НХЛ выступает пара французов, именно младший из братьев Да Коста - посол 
не самой хоккейной страны на всем континенте. Этой весной Стефан решил 
вернуться в КХЛ, а вместе с ним Россию отправился Шарль Бертран. И если 
повидавший виды Да Коста добрался до Урала, то его соотечественник пошел 
еще дальше, осев в сердце Сибири. В отличие от Да Косты, новичок 
новосибирского клуба отказался от участия в чемпионате мира, зато за клуб 
сыграл так, что поразил менеджеров и скаутов. По-французски тонкий 
хоккейный эстет Бертран стал лучшим снайпером регулярного чемпионата 
Финляндии, а играя плей-офф в золотом шлеме, привел "Кярпят" к 
чемпионству. 
Юлиус Юнттила  
Возраст: 26 
Гражданство: Финляндия 
Позиция: нападающий 
Бывший клуб: "Кярпят" (Финляндия) 
Новый клуб: "Сибирь"  
К чемпионству Бертран вел "Кярпят" не один, а в компании с Юлиусом 
Юнттилой. Очков финн набрал даже больше, чем француз, умудрившись за 
один сезон завоевать две ценные награды: лучшему игроку "регулярки" и 
самому ценному игроку плей-офф. Пусть последний приз и носит имя Яри 
Курри, отправился Юнттила не в "Йокерит", где легендарный финский хоккеист 
работает на должности генерального менеджера, а вслед за Бертраном в 
"Сибирь". Интересно, что к переходу в стан "шутов" Юнттилу не склонила даже 
персона Лаури Марьямяки, который в феврале взял его на Олимпиаду в Корею, 
а теперь возглавит клуб из Хельсинки. Быть может, все дело в личности 
главного тренера "Сибири"? Владимир Юрзинов-младший известен не только 
тем, что раскрывает таланты таких юрких технарей как Бертран с Юнттилой, но 
и успешной работой в Финляндии. 
Энди Миле 
Возраст: 30 лет 
Гражданство: США 
Позиция: нападающий 
Бывший клуб: "Векше" (Швеция) 
Новый клуб: "Торпедо"  
В России часто с пренебрежением относятся к выходцам из АХЛ, считая эту 
лигу второсортной. Однако если посмотреть на биографию большинства 
видных легионеров, почти все они прошли через жернова второй по силе 



 

 

североамериканской лиги. Карьера Энди Миле в НХЛ не сложилась, хотя на 
студенческом уровне он выиграл буквально все, а в системе "Детройта" 
новобранца нижегородского клуба на первых порах называли "вторым 
Дацюком". Во многом Миле мешали его отнюдь не богатырские габариты. С 
ростом 173 сантиметра центральному нападающему выжить в НХЛ трудно 
даже обладая незаурядной техникой и уникальным мышлением. Однако 
перебравшись в Европу, американец, за плечами которого два чемпионата 
мира, сходу стал чемпионом. Шведский "Векше" не прогадал, когда пригласил 
Энди в качестве джокера под плей-офф. 
Бен О'Коннор 
Возраст: 29 лет 
Гражданство: Англия/Канада 
Позиция: защитник 
Бывший клуб: "Шеффилд" (Великобритания) 
Новый клуб: "Барыс"  
В первый сезон КХЛ новичок "Барыса" Кевин Даллмэн побил, казалось бы, 
вечный рекорд Вячеслава Фетисова. Сумеет ли сотворить что-то подобное Бен 
О'Коннор - узнаем чуть позже. Однако для казахстанского хоккея этот защитник 
давно является знаковой фигурой. Дело в том, что в 2011 году О'Коннор уже 
приезжал в Казахстан, но в местный чемпионат. На протяжении четырех 
неполных сезонов он выступал за "Сарыарку" и "Арлан". Бен дважды 
становился самым результативным защитником, а набрав 56 очков, установил 
достижение всех времен. Прошло три года, и теперь этот ультратакующий 
игрок обороны попытается взять штурмом КХЛ. Несмотря на то, что вратарь 
"Сибири" Дэнни Тейлор также имеет британское гражданство, формально 
О'Коннор - первый англичанин в истории лиги. Такой экзотики КХЛ еще не 
видела. Кому этот переход точно пойдет на пользу, так это сборной 
Великобритании. В следующем мае она впервые сыграет в элитном дивизионе 
чемпионата мира, и свой представитель в сильнейшей лиге континента ей 
точно не повредит. 
Миика Койвисто  
Возраст: 27 лет 
Гражданство: Финляндия 
Позиция: защитник 
Бывший клуб: "Кярпят" (Финляндия) 
Новый клуб: "Динамо" Москва  
Финский язык коварен, так что путаницы не избежать. Давайте сразу запомним: 
Койвисто и Кивисте - не один и тот же игрок. Они соотечественники, защитники 
и почти ровесники, но все же разные люди. Кивисте зовут Томми, и он не 
первый год выступает в КХЛ: сначала за "Автомобилист", а теперь за "Йокерит". 
Койвисто именуют Миикой, и для него предстоящий сезон в сильнейшей лиге 
Европы станет дебютным. На родине он выиграл все, что мог: чемпионство, 
приз лучшему защитнику, а еще новобранец московского "Динамо" дважды 
становился лучшим распасовщиком среди игроков обороны. Бело-голубые 
получили роскошного дирижера на синюю линию, а Юусо Хиетанен 
собеседника в раздевалке. 
Максим Матушкин 
Возраст: 28 лет 
Гражданство: Швеция 
Позиция: защитник 
Бывший клуб: "Эссет" 
Новый клуб: "Металлург"  



 

 

Вы не поверите, но даже игрок со столь близкой русскому слуху фамилией - 
тоже легионер. Впрочем, после финна Баркова, чеха Яшкина и швейцарца 
Мальгина, удивляться подобным находкам - моветон. Новичок "Магнитки" 
приходится сыном Игорю Матушкину. Бывший тренер минского "Динамо", 
"Сибири" и "Торпедо" почти всю игроцкую карьеру провел в Швеции. Сын взял 
пример с отца, став защитником, а в чем-то пошел дальше, получив шведское 
гражданство, хотя родился в Минске. Билет в КХЛ Матушкин-младший вытянул, 
став самым результативным защитником финской лиги, выступая за "Эссет". 
Яндач возглавил "Магнитку". Он станет для Магнитогорска новым Кинэном? 
Приведет "Металлург" к кубку Гагарина и вырастит очередного российского 
тренера? 
Мэтью Майоне 
Возраст: 27 лет 
Гражданство: Канада/Италия 
Позиция: защитник 
Бывший клуб: "КалПа" (Финляндия) 
Новый клуб: "Динамо" Рига  
Удивительным образом в минувшем сезоне чемпионата Финляндии сразу 
четыре защитника набрали одинаковое количество очков. Еще любопытнее, что 
трое из них одного года рождения - 1990. И так совпало, что все это трио 
ровесников, словно сговорившись, перебралось в межсезонье в КХЛ. Первые 
двое - это Матушкин и Койвисто, а третий как раз Мэтью Майоне. Уроженец 
Торонто интересен тем, что имеет помимо канадского еще и итальянское 
гражданство. А следить за ним стоит хотя бы потом, что у менеджеров рижского 
"Динамо" есть чуйка на североамериканских защитников. Латвийский клуб в 
свое время подарил лиге таких ярких оборонцев как Мэт Робинсон и Чарльз 
Дженовей. Почему бы Майоне не повторить их путь? 
Ээмели Рясянен 
Возраст: 19 лет 
Гражданство: Финляндия 
Позиция: защитник 
Бывший клуб: "Кингстон" (OHL) 
Новый клуб: "Йокерит"  
Еще год назад на подобное подписание можно было отреагировать в стиле "эти 
финны опять подписали какого-то ноунейма". Вот только таким же "ноунеймом" 
для обывателей казался Эли Толванен. Он, как и Ээмели Рясянен, приехал в 
"Йокерит" из канадской юниорской лиги. Хет-триков в первом матче от новичка 
"шутов" ждать, конечно, не стоит. Хотя бы потому, что Рясянен, в отличие от 
Толванена, защитник. Однако на площадке этого паренька вы заметите и без 
голевых подвигов. В 19 лет его рост перевалил за два метра! Финн, выбранный 
во втором раунде минувшего драфта НХЛ, назывался в числе топ-5 проспектов 
"Торонто", но заскучал по родине. 
Йони Ортио  
Возраст: 27 лет 
Гражданство: Финляндия 
Позиция: вратарь 
Бывший клуб: "Шеллефтео" (Швеция) 
Новый клуб: "Витязь"  
Оставшись без плей-офф, руководство "Витязя" осознало: бороться за место 
восьмерке без вратаря-легионера - занятие весьма утопичное. А учитывая, с 
кем в воротах подольчане впервые пробились в розыгрыш Кубка Гагарина, 
выбор финского голкипера выглядит если не логичным, то точно 



 

 

ностальгичным. Йони Ортио должен стать наследником Харри Сятери, и снова 
подарить Подмосковью кубковую весну. Этот парень еще в 19 лет стал 
чемпионом Финляндии, а на протяжении трех лет выступал в НХЛ за "Калгари". 
В прошлом сезоне вместе с "Шеллефтео" Ортио добрался до финала шведской 
лиги, заодно совершив сейв года. Его спасение официально признали лучшим. 
Либор Кашик 
Возраст: 26 лет 
Гражданство: Чехия 
Позиция: вратарь 
Бывший клуб: "Злин" (Чехия) 
Новый клуб: "Амур"  
На самом деле немного жаль, что новичка "Амура" зовут не Доминик. Только 
представьте, сколько форвардов из числа соперников хабаровской команды 
заранее сложили бы орудие, услышав объявление диктора "ворота защищает 
Доминик Кашек"...И ничего, что одна буква в фамилии не совпадает. Голкипер, 
который призван заменить Юху Метсолу, не только почти однофамилец 
великого Доминатора, но и его соотечественник. Кроме того, они примерно в 
одном возрасте покинули Чехию. Правда, Гашек отправился покорять НХЛ, а 
Кашек - КХЛ. Четыре года назад он собрал охапку трофеев, став за один сезон 
чемпионом Экстралиги, лучшим вратарем и лучшим новичком. Вот только 
пробиться в сборную ему это не помогло. Быть может, Хабаровск станет тем 
самым трамплином?  

https://www.championat.com/hockey/article-3447973-bertran-ortio-okonnor-i-drugie-
novichki-klubov-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Итоги сезона. "Витязь": в этом году - без плей-офф (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Команда Валерия Белова не сумела повторить прошлогоднее достижение и 
осталась без плей-офф.  
В Подольске болельщики ждали, что "Витязь" и в этом сезоне поборется за 
место в плей-офф. Но неудачный старт, а также потери ведущих игроков 
помешали подмосковной команде побороться за Кубок Гагарина.  
 Итоги сезона. "Барыс": последний год Доуса в Астане  
 Итоги сезона. ХК "Сочи": остановить СКА и одержать первую победу в плей-
офф  
 Итоги сезона. "Динамо" Москва: без плей-офф впервые в истории КХЛ  
Как складывался сезон  
Перед началом чемпионата "Витязь" покинули три важнейших игрока основного 
состава. Вратарь Харри Сятери, защитник Якуб Ержабек и нападающий Миро 
Аалтонен отправились покорять заокеанскую лигу. Перед руководством клуба 
встала нелегкая задача по замене лидеров. Увы, справиться с ней не 
получилось.  
Проблемы у "Витязя" начались еще на старте. В первом матче команда Белова 
уступила 3:4 по буллитам московскому "Динамо", которому начало чемпионата 
также не удалось. Затем последовали четыре поражения в пяти встречах.  
Казалось, что победа над "Авангардом" дома (6:2) вдохнет жизнь в команду. Но 
затем "Витязь" продолжил проигрывать. Особенно обидным было поражение от 
"Барыса" в Подольске (1:5). Да, астанчане тогда были на ходу, но форменного 

https://www.championat.com/hockey/article-3447973-bertran-ortio-okonnor-i-drugie-novichki-klubov-khl.html
https://www.championat.com/hockey/article-3447973-bertran-ortio-okonnor-i-drugie-novichki-klubov-khl.html
https://www.sports.kz/news/ultratakuyuschiy-igrok-oboronyi-popyitaetsya-vzyat-shturmom-khl-rossiyskoe-smi-verit-v-uspeh-novichka-baryisa


 

 

разгрома витязей мало кто ждал. Не пошла игра у новых легионеров "Витязя". В 
итоге Яакко Риссанен отправился в "Куньлунь", а Ессе Манкинен покинул КХЛ.  
Ощущались проблемы и на последнем рубеже. За сезон тренерский штаб 
попробовал пять (!) вратарей, но железного первого номера найти не удалось. 
35 встреч провел Игорь Сапрыкин. Сложно обвинять голкипера во всех 
неудачах команды, однако ошибался вратарь довольно часто. Все это 
сказывалось на итоговом результате. Спасать "Витязь" был призван Томи 
Кархунен. Он провел за новую команду три матча и получил травму. Больше в 
минувшем чемпионате голкипер не сыграл.  
У "Витязя" не получались длительные победные серии. Несколько раз команда 
побеждала в трех матчах подряд. Зато поражения были поставлены на поток. 
Причем довольно часто "Витязь" проигрывал крупно у себя дома. Здесь можно 
вспомнить и матч с ЦСКА (0:7) и с "Автомобилистом" (1:5), и с московским 
"Динамо" (1:5).  
В итоге "Витязь" занял 11 место в Западной конференции. Команда Белова 
отстала от восьмого места на 16 очков.  
Тренер  
Валерий Белов проводил второй полноценный сезон в подмосковной команде. 
Игра "Витязя" по сравнению с прошлым годом не изменилась, однако тренеру 
пришлось по ходу чемпионата перекраивать состав и вводить в него новых 
игроков. Как кажется, он выжал почти максимум из того материала, что у него 
был. Логично, что Белов остается в клубе и на следующий сезон.  
Лучший матч  
Самоотверженно, нагло и рационально - именно так сыграл "Витязь" против 
ЦСКА в гостях 23 декабря. "Армейцы" ожидаемо перебросали соперника, 
владели преимуществом, но подмосковные хоккеисты победили 3:1 благодаря 
дублю Войтеха Мозика и шайбе Андрея Макеева. Причем по ходу игры "Витязь" 
вел со счетом 3:0.  
Худший матч  
И снова ЦСКА. 5 января уже "армейцы" приехали в гости к "Витязю" и устроили 
ему разгром (7:0). У хозяев не было ни единого шанса, чтобы зацепиться за 
результат в этой встрече. Дублем отметился Михаил Григоренко. Именно его 
две шайбы и предопределили исход матча в первом периоде.  
Открытие  
Нечасто в КХЛ увидишь игроков с хорватским гражданством. "Витязь" по ходу 
сезона решился на приглашение Борны Рендулича - и не прогадал. Он отлично 
вписался в команду и сумел стать седьмым бомбардиром клуба, проведя всего 
лишь 32 встречи. В них нападающий набрал 19 (8+11) очков.  
Разочарование  
После прошлогодних подвигов большего ждали от Алексея Копейкина. В сезоне 
2016/2017 форвард набрал 51 очков в 60 матчах. В этом чемпионате 
результативность Алексея резко упала. В 52 встречах он заработал 12 баллов. 
Сложно сказать, с чем связан такой провал. Копейкину предстоит в этом 
разобраться в межсезонье.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/29/399767.html 

К заголовкам сообщений 

Новая жизнь в "Авангарде". "Ястребы" готовы вновь стать суперклубом? 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
В клуб пришли серьезные люди, привыкшие побеждать. 

https://www.khl.ru/news/2018/05/29/399767.html


 

 

Нынешнее межсезонье получается для "Авангарда" одним из самых необычных 
в истории. Омский клуб идет в аутсайдерах по приобретениям на трансферном 
рынке, но при этом совершает очень важные перестановки в руководящих 
должностях. Кажется, что в "Авангарде" решили раз и навсегда избавиться от 
репутации веселого, но безуспешного клуба и заняться серьезной работой, 
которая в перспективе должна вернуть "ястребов" в ряды топ-команд КХЛ. 
Какие люди приглашены в Омск, и что сулит клубу этот ветер перемен? 
Рассказываем обо всех изменениях, которые произошли в "Авангарде" этой 
весной. 
У "Авангарда" появился хозяин? 
После минувшего сезона, который "Авангард" по большому счету провалил, в 
омском клубе ожидались серьезные изменения. Новые игроки, новый тренер и 
даже новый президент команды - перемены на этих позициях никого бы не 
удивили. Но все это вряд ли сдвинуло бы дело с мертвой точки, пока 
генеральный спонсор "ястребов" видел в омской команде лишь рядовой 
социальный проект "Газпрома". Ставленник нефтегазового гиганта в 
"Авангарде", бывший председатель совета директоров клуба Александр 
Дыбаль много сделал для строительства в Омске хоккейной академии, 
открытие которой ожидается в конце года, для улучшения работы 
маркетинговой службы и увеличения средней посещаемости матчей. 
Но спортивные результаты некогда одной из самых успешных российских 
команд уже много лет оставляют желать лучшего, и Дыбаль прекрасно 
понимал, что вся социальная мишура не может вечно скрывать отсутствие 
побед. По окончании прошлого сезона Александр Михайлович взял самоотвод 
со своей должности в клубе и передал дела другому человеку, у которого, по 
всей видимости, будет больше времени и возможности для того, чтобы, 
наконец, вывести "Авангард" на новый уровень и в плане результатов. 
Новым председателем совета директоров "ястребов" стал Александр Крылов, 
директор по региональным продажам "Газпром нефти", и это назначение - 
прямой сигнал, что генеральный спонсор "Авангарда" не на шутку озаботился 
именно спортивными успехами омской команды. Харизматичный, амбициозный, 
по-спортивному азартный управленец Крылов, разумеется, не будет лично 
заведовать всеми делами клуба, но степень его вовлеченности в рабочий 
процесс, очевидно, будет гораздо больше, чем у того же Дыбаля. 
За два месяца у руля "ястребов" Крылов уже проявил немалую активность. Он 
лично встречался на чемпионате мира в Дании с Вячеславом Быковым, и хоть и 
не сумел убедить специалиста возглавить "Авангард", но заручился его 
поддержкой в развитии омского хоккея. Именно Крылов пролоббировал 
кандидатуру Боба Хартли, а также нашел время в прямом эфире федерального 
канала впервые официально объявить о назначении главного тренера на всю 
страну. Как опытный управленец, Александр Владимирович прекрасно 
понимает, что грамотный пиар никогда не будет лишним. Наконец, после 
первого Совета директоров "Авангарда" нового созыва на сайте клуба 
появилась информация, что отныне все решения, принятые на этих 
заседаниях, будут публично освещаться, а болельщикам было предложено 
высказывать свое мнение в социальных сетях клуба. Крылов с первых шагов в 
"Авангарде" стал следовать принципам открытости с главными потребителями 
его нового продукта, а также показал, что он постоянно держит руку на пульсе 
всех событий в омском клубе. Если так пойдет и дальше, то можно будет 
говорить, что у "Авангарда", наконец, появился настоящий хозяин, при котором 
будет невозможен прежний управленческий бардак. 
Президент, которому не все равно 



 

 

По окончании прошлого сезона в "Авангарде" решились на смену президента 
клуба. Владимир Шалаев, к работе которого было много вопросов, оставил 
должность, а на его место был назначен Максим Сушинский живая легенда 
омского хоккея. Сушинский никогда прежде не работал спортивным 
функционером, зато за его плечами богатый опыт ведения бизнеса: Максим 
Юрьевич давно владеет автосалоном "Авангард" в Санкт-Петербурге, 
торгующим элитными "Мерседесами". Так что управленческого опыта 
Сушинскому не занимать, а со связями в хоккейной среде у бывшего игрока не 
должно быть проблем. 
решится в ближайшее время. 
С приходом Сушинского в "Авангарде", конечно, должно поменяться многое. 
Владимир Шалаев запомнился своим чисто деловым подходом, которому явно 
не хватало непосредственной заинтересованности. Экс-президент "ястребов" 
просто выполнял свою работу, ведя клуб строго в рамках заданной 
руководством траектории и доступного бюджета и забывая вкладывать душу. С 
Сушинским, разумеется, будет по-другому. Максим провел в Омске лучшие 
годы в карьере, именно на льду "Арены-Омск" был сыгран его прощальный 
матч, а теперь только ради работы в "Авангарде" он решился вернуться в 
хоккей из кресла успешного бизнесмена. Это будет президент, которому не все 
равно, а такие в Омске не работали со времен Анатолия Бардина. 
Что такое неравнодушный управленец, мы прекрасно знаем на примерах 
Геннадия Величкина в "Магнитке", Кирилла Фастовского в "Сибири". Желание 
действительно сделать свой клуб лучше, а не просто формально выполнить 
работу - вот что отличает таких людей. Сушинскому при поддержке нового 
амбициозного руководителя Крылова вполне по силам собрать в Омске 
команду, за которую никому не будет стыдно, и которая реально сможет на что-
то претендовать. И не только объединить качественных игроков вместе, но и 
убедить их в том, что они обязаны выложиться в "Авангарде" на полную 
мощность. Яркий омский бэкграунд Сушинского-игрока позволяет болельщикам 
"ястребов" надеяться, что сейчас в клубе именно тот президент, при котором 
"Авангард" сможет вернуть себе утраченные позиции. 
Тренер-чемпион 
Укрепление руководящей верхушки "Авангарда" выглядело правильным и 
логичным ходом, но для полноты картины явно не хватало фигуры главного 
тренера команды. На днях эта эпопея завершилась, и стало понятно, что в 
Омске действительно решили выйти на новый уровень. Наставником "ястребов" 
стал Боб Хартли - тренер, умеющий побеждать. 
Интересно, что Хартли уже дважды мог возглавить в "Авангард". Осенью 2008-
го его фамилия фигурировала в прессе, но Сергея Герсонского тогда сменил 
Уэйн Флеминг. Летом 2016-го с канадским специалистом также велись 
переговоры, но у руля омичей остался Евгений Корноухов, которого затем все 
же сменил Федор Канарейкин. Сейчас с приглашением Хартли вновь все было 
не так просто, но он все же доехал до Омска, несмотря на действующий 
контракт с федерацией хоккея Латвии. 
Боб Хартли известен как весьма успешный тренер. За свою карьеру он 
добивался побед практически везде, где ему довелось поработать. 
Чемпионство в юниорской лиге Квебека, триумф в АХЛ, кубок Стэнли с 
"Колорадо", золото чемпионата Швейцарии. Последние два года Хартли 
трудился в сборной Латвии, и сделал из этой сборной весьма неуступчивую 
команду. На прошедшем в Дании чемпионате мира латвийцы пробились в 
четвертьфинал, где в упорной борьбе уступили будущим триумфаторам 
турнира шведам.  



 

 

В Омске на Хартли рассчитывают, как на того тренера, который сможет 
вдумчиво работать с каждым хоккеистом и привьет игрокам стремление 
побеждать. Как на специалиста, который сделает из "ястребов" единый 
коллектив и раскроет при этом сильные стороны каждого из своих подопечных. 
Хартли - тренер, умеющий разговаривать с игроками, подробно доносить до них 
свою философию. Наконец, Боб проповедует атакующий хоккей, что всегда 
было важно для "Авангарда". 
Ради такого главного тренера, пожалуй, можно было подождать, "ястребы" 
отхватили действительно лакомый кусок и теперь располагают одним из 
сильнейших тренерских штабов в КХЛ. 
Так усилился "Авангард" весной, и эти изменения могут принести клубу гораздо 
больше пользы, чем активная работа на рынке игроков. Безусловно, никто не 
гарантирует "ястребам" безоблачного будущего. Хартли может стать жертвой 
языкового барьера и русского менталитета, у Сушинского может сказаться 
нехватка опыта хоккейного руководителя, активный интерес Крылова к 
хоккейным делам может угаснуть с течением времени. От негативных 
сценариев не застрахован никто, и, в конце концов, управленцы и тренер могут 
просто не сойтись характерами, как это не раз бывало в Омске, и из проекта 
возрождения "Авангарда" ничего не выйдет. 
Но прямо сейчас у "ястребов" все выглядит интересно и многообещающе. Год 
назад мы писали, чего не хватает "Авангарду", чтобы полноценно считаться 
топовым клубом. Прошедший сезон не принес никакой работы над ошибками, 
зато сейчас исправлено сразу три важнейших пункта, касающихся отношения 
спонсора, фигуры президента и главного тренера. 
Топ-клуб без побед. Кто виноват в проблемах "Авангарда"? 
"Ястребы" пять лет не могут преодолеть барьер полуфинала конференции. 
Почему это происходит с командой, которой положено бороться за кубок? 
Впереди у "Авангарда" селекционная работа, а затем и непосредственное 
воплощение новой стратегии развития. Заживет ли омский клуб новой жизнью 
или продолжит топтаться на месте? Увидим совсем скоро. 

https://www.championat.com/hockey/article-3448223-avangard-smenil-
rukovodjaschuju-verhushku-i-podpisal-top-trenera.html 

К заголовкам сообщений 

Председатель совета директоров "Авангарда": Ряме - культовый для 
Омска хоккеист (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов 
прокомментировал возвращение в клуб голкипера Карри Ряме. 
"Карри Ряме - культовый для Омска хоккеист. Как спортсмен он уже давно всем 
все доказал, лучшее подтверждение тому - великолепная игра Ряме в серии 
плей-офф с ЦСКА. Думаю, все помнят, как в плей-офф в матче против 
"армейцев" он отразил 83 броска и фактически в одиночку вытащил матч. С 
новым главным тренером "Авангарда" Бобом Хартли Карри работал в 
"Калгари", и тот отзывается о нем как о спортсмене, который крайне 
ответственно относится к своей подготовке. Не будем забывать, что за спиной у 
Ряме - перспективный Игорь Бобков, а этот голкипер под руководством нашего 
тренера Сергея Звягина имеет потенциал стать вратарем номер один не только 
в "Авангарде", но и в сборной России".  

https://www.championat.com/hockey/news-3448339-predsedatel-soveta-direktorov-
avangarda-rjamjo---kultovyj-dlja-omska-hokkeist.html 

https://www.championat.com/hockey/article-3448223-avangard-smenil-rukovodjaschuju-verhushku-i-podpisal-top-trenera.html
https://www.championat.com/hockey/article-3448223-avangard-smenil-rukovodjaschuju-verhushku-i-podpisal-top-trenera.html
https://www.championat.com/hockey/news-3448339-predsedatel-soveta-direktorov-avangarda-rjamjo---kultovyj-dlja-omska-hokkeist.html
https://www.championat.com/hockey/news-3448339-predsedatel-soveta-direktorov-avangarda-rjamjo---kultovyj-dlja-omska-hokkeist.html


 

 

Похожие сообщения (8): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Sport.rambler.ru, Москва, 29 мая 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Om1.ru, Омск, 29 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 29 мая 2018 

• Novostival.ru, Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Максим Сушинский: Рамо приедет в "Авангард" домой, а не на "вахту" 
(Советский спорт, Москва, 29 мая 2018) 
"Авангард" вернул финского голкипера. 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал подписание 
контракта с голкипером Карри Рамо.  
"Мы рады возвращению в "Авангард" такого мастера, как Карри Рамо. Не 
сомневаюсь, что болельщики испытывают те же самые чувства. Подписание 
контракта немного затянулось, так как мы отправили его на независимую 
проверку физического состояния игрока. И сейчас я могу сказать, что со 
здоровьем Рамо все в порядке. 
Карри - самый стабильный вратарь-легионер в истории "Авангарда", с его 
именем связано немало побед нашей команды. Когда он на площадке, 
партнеры чувствуют дополнительную уверенность, это развязывает им руки в 
атаке, они могут творить, не беспокоясь за оборону. Карри в каждом матче дает 
шанс команде, а это очень важно в современном хоккее. 
Не забывайте так же, что Рамо уже сроднился с Омском, его жена - омичка, а 
значит, сюда он приедет именно домой, а не на "вахту". Также я бы хотел 
поблагодарить Доминика Фурха за отличную игру в "Авангарде", мы желаем 
ему успешного продолжения карьеры!". 
Напомним, контракт с Рамо рассчитан на один сезон. Ранее 31-летний финн 
играл за "Авангард" с 2009 по 2013 годы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1055664-maksim-sushinskij-ramo-priedet-v-
avangard-domoj-a-ne-na-vahtu 

Похожие сообщения (6): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 29 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 29 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Хартли: отлично знаю Ряме по "Калгари", он увеличит потенциал 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
Новый главный тренер омского "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал 
подписание контракта с опытным голкипером Карри Ряме ранее уже 
выступавшим за клуб. 
"Возвращение Ряме увеличивает кубковый потенциал нашей команды. Я 
отлично знаю возможности Карри еще по совместной нашей работе в "Калгари" 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-krylov-ramo-kultovyy-dlya-avangarda-hokkeist-1414916/
https://sport.rambler.ru/hockey/39956218-ryame-vernulsya-v-omskiy-avangard/
http://www.hawk.ru/news/31278/
https://www.om1.ru/news/avangard/142203/
https://www.sports.ru/hockey/1063619960.html
http://www.omskinform.ru/news/119706
http://omsk-news.net/sport/2018/05/29/214572.html
http://novostival.ru/2018/05/29/golkiper-riame-vernylsia-v-omskii-avangard/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1055664-maksim-sushinskij-ramo-priedet-v-avangard-domoj-a-ne-na-vahtu
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1055664-maksim-sushinskij-ramo-priedet-v-avangard-domoj-a-ne-na-vahtu
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https://www.sports.ru/hockey/1063620232.html
http://www.omskinform.ru/news/119706
https://www.championat.com/hockey/news-3448393-sushinskij-rjamjo-priedet-v-avangard-ne-na-vahtu-u-nego-zhena---omichka.html
http://omsk-news.net/sport/2018/05/29/214572.html
https://allhockey.ru/news/show/326954-Sushinskij_Ramo_vozvraschaetsya_domoj_a_ne_na_vahtu_ego_zhena_omichka


 

 

- это психологически устойчивый голкипер, он может стабильно играть на 
высоком уровне, что крайне важно в жестких соревновательных условиях плей-
офф. Он все отдаст для победы", - приводит слова Хартли официальный сайт 
омской команды.  

https://www.championat.com/hockey/news-3448321-hartli-otlichno-znaju-rjamjo-po-
kalgari-on-uvelichit-potencial-avangarda.html 

Похожие сообщения (8): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Om1.ru, Омск, 29 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 29 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 29 мая 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Клутье и Аболиньш вошли в тренерский штаб ХК "Авангард" (ТАСС, 
Москва, 29 мая 2018) 
Жак Клутье и Алдис Аболиньш пополнили тренерский штаб омского клуба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Авангард".  
Срок соглашения со специалистами не сообщается. Главным тренером 
команды 27 мая был назначен канадский специалист Боб Хартли, который 
возглавляет сборную Латвии. 
Клутье работал ассистентом главного тренера клуба Национальной хоккейной 
лиги (НХЛ) "Колорадо", вместе с которым дважды становился обладателем 
Кубка Стэнли (1996, 2001). Он также был помощником наставника команд 
"Корнволл", "Цюрих", "Калгари". С 2016 года является ассистентом Хартли в 
сборной Латвии. 
Аболиньш в качестве игрока является шестикратным чемпионом Латвии. 
Последние два года он работал тренером в молодежной сборной Латвии.  

http://tass.ru/sport/5243813 

Похожие сообщения (17): 
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• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Sport.ру, Москва, 29 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Город55.ру, Омск, 29 мая 2018 

• Sport24.ru, Москва, 29 мая 2018 
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• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Боб Хартли в "Авангарде". Омск поборется за Кубок Гагарина? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 мая 2018) 
Новость о назначении Боба Хартли на должность главного тренера омского 
"Авангарда" стала в значительной степени неожиданной. Новое руководство 
омского клуба довольно долго искало достойного кандидата на вакантный пост, 
перебрав целый ряд известных и даже весьма громких фамилий. Впрочем, 
если в реальность вариантов с Вячеславом Быковым или главным тренером 
сборной Швеции Рикардом Гренборгом априори верилось с трудом, и это очень 
сильно напоминало если и не полноценный фейк, то что-то близкое к тому, то 
Илья Воробьев или Алексей Кудашов в определенный момент были вполне 
реальными кандидатурами. Но оба сорвались с крючка, как, к слову, и Анвар 
Гатиятулин - все трое дружно перебрались на берега Невы. В итоге, как 
казалось, на финишной прямой остались два претендента - Харийс Витолиньш 
и Петерис Скудра. И именно из этих двух вариантов Максиму Сушинскому и 
Александру Крылову предстояло выбрать того, кто поведет "ястребов" за собой 
в следующем сезоне. 
В принципе, оба эти варианта казались понятными и по-своему надежными. 
Витолиньш - многолетний ассистент Олега Знарка, который в связке с ним брал 
Кубок Гагарина в "Динамо" и СКА, а со сборной России буквально недавно 
выиграл Олимпиаду. На фоне Знарка Витолиньш всегда был подчеркнуто 
корректен и уважителен как с игроками, так и в общении с прессой, не позволяя 
себе каких-то вольностей и эксцентричных выходок. Как кажется, это просто не 
в его характере. Плюс к тому, он слывет довольно сильным специалистом в 
различных методических и тактических нюансах игры, в то время как Олег 
Валерьевич скорее является сильным мотиватором. В результате у них 
получился очень сильный и эффективный тандем, что обычно и бывает, когда 
разные элементы дополняют и обогащают друг друга. А вот в роли 
самостоятельного galvenais treneris ("главный тренер" по-латышски) у 
Витолиньша был не слишком удачный опыт в московском "Динамо", где он 
провел сезон после ухода своего старшего товарища в сборную в2014 г. Здесь 
так и хочется провести параллели с Игорем Захаркиным, который также долгие 
годы был правой рукой Вячеслава Быкова, и этот альянс также оказался 
сверхуспешным. Но самостоятельная карьера у него не задалась. Хотя, 
справедливости ради, с прошлогодней "Югрой" трудно было рассчитывать на 
что-то иное. 
Петерис Скудра - это уже совсем иной вариант, у которого с предыдущим нет 
ничего общего, кроме национальности. Скудра - крутой мотиватор, один из 
лучших в лиге. Но, как известно, наши недостатки - это продолжение наших 
достоинств. А к недостаткам Петериса относится его чрезмерная 
импульсивность, конфликтность, что зачастую выливается в неспособность 
контролировать свои эмоции, захлестывающие через край. Все имеет свои 
пределы, в том числе эмоциональное воздействие на игроков. В какой-то 
момент они просто становятся невосприимчивы к накачкам со стороны тренера, 
что порождает непонимание, отчуждение и перерастает в конфликт. Что мы и 
наблюдали в Нижнем Новгороде последние пять лет. Да, Скудра выжимал из 
команды максимум, но чрезмерно высокой ценой. Да и по стилю прививаемого 
им хоккея он едва ли был бы идеальной фигурой для "Авангарда", который 
исторически привык немного к другому. В конце концов, опыт Андрея Скабелки, 

https://newsomsk.ru/news/74175-ryabkin_soxranil_doljnost_trenera_omskogo_kluba/


 

 

типологически весьма похожего на Скудру специалиста, убеждает в том, что 
подобные методы на берегах Иртыша имеют мало шансов на успех. 
Что касается Боба Хартли, то, по крайне мере на данный момент, есть полное 
ощущение, что это заявка на очень большой успех. Витолиньш и Скудра были 
более близкими и понятными вариантами, но с определенным потолком. Их 
приглашение означало бы, что Омск будет бороться за место в плей-офф, но 
какого-то гигантского прорыва ожидать было бы трудно. Боб Хартли - это 
кандидатура из совсем иной оперы. 
Хпртли - тренер-чемпион, который добивался успеха везде, где работал - в 
АХЛ, НХЛ, швейцарском чемпионате. Наконец, Хартли добился отличного 
результата с довольно скромной ныне сборной Латвии, которая под его 
руководством вышла в четвертьфинал минувшего чемпионата мира в Дании. 
Неплохой послужной список, не правда ли? 
Сам Хартли уже успел отметить, что для него работа в "Авангарде" и вообще в 
России - это новый и очень интересный вызов, а возможных трудностей он не 
боится. Понятно, что у этого назначения есть и очевидные риски, но они по сути 
общие для всех тренеров-иностранцев. Хартли плохо знаком со спецификой 
КХЛ, да и языковой барьер наверняка даст о себе знать, хотя, учитывая его 
лингвистические способности (Хартли владеет несколькими языками и даже 
освоил латышский), едва ли это станет камнем преткновения, как в случае 
Эркки Вестерлунда. Хартли вполне может повторить путь Дэйва Кинга и Майка 
Кинэна, которые добились в КХЛ серьезных успехов и оставили в ее истории 
очень яркий след. Хотя в том же "Авангарде" десять лет назад был прецедент, 
связанный с другим канадским тренером - Уэйном Флемингом, у которого 
ничего не получилось. Но почему-то есть ощущение, что на этот раз все будет 
иначе. 
Приглашение Боба Хартли означает, что в "Авангарде" нацелены на создание 
топ-клуба, способного навязать борьбу грандам Востока, а затем и двум 
армейским гегемонам. Понятно, что мгновенно, по щелчку это сделать вряд ли 
удастся. Как говорят англичане, it's too good to be true. Омичи по сути сейчас 
только в начале большого пути. Новое амбициозное руководство едва ли 
устраивают те позиции, которые команда занимала последние годы, пребывая 
на вторых ролях и постепенно утрачивая статус топ-клуба нашего хоккея. И в 
этом смысле выбор главного тренера видится вполне адекватным. В общем, 
теоретические предпосылки для успеха есть. Дело за малым - реализовать их 
на практике.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyplayer/1718593.html 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "С Хартли я не сработался, но его назначение в Омск 
не вызывает вопросов" (Russia-hockey.ru, Москва, 29 мая 2018) 
Вице-президент КХЛ по развитию, обладатель Кубка Стэнли в составе 
"Колорадо", в котором играл под руководством Боба Хартли, - о назначении 
этого тренера в "Авангард" и старте финала плей-офф НХЛ-2018, для Russia-
Hockey.ru  
ОВЕЧКИНУ И Ко БЫЛО ОЧЕНЬ ВАЖНО НАЧАТЬ С ПОБЕДЫ, НО ВСЕ ЕЩЕ 
ВПЕРЕДИ  
- Прежде всего хотел бы поддержать "Вашингтон" и его российских лидеров, - 
начал 52-летний участник легендарного Тройного золотого клуба. - В 
психологическом плане "Столичным" было очень важно начать с победы - 
такова специфика финальных серий плей-офф НХЛ, когда клубы проводят 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyplayer/1718593.html


 

 

примерно сотые матчи в сезоне и все решают уже исключительно нюансы. 
Жаль, что у Александра Овечкина, Евгения Кузнецова и Ко в плане результата 
пока не получилось, но серия длинная, все еще впереди.  
- Вы выиграли свой Кубок Стэнли в 30 лет, являясь к тому времени чемпионом 
СССР, мира и Олимпиады. В принципе сейчас Овечкин находится примерно в 
том вашем возрасте и статусе, если отбросить Олимпиаду. В чем специфика 
вот такого, позднего завоевания?  
- Повторюсь, многое решает даже не физика, а психология. Нужно 
абстрагироваться от давления, от слов о последнем шансе - и показать свой 
уровень и свой класс, который уже подтвержден победами в других турнирах.  
И здесь лучший пример - не я, а ребята из Русской пятерки "Детройта", которые 
выигрывали свои Кубки в еще более позднем возрасте. И не один, а два-три.  
В ОМСКЕ И МАГНИТКЕ - МОЛОДЫЕ РОССИЙСКИЕ ПОМОЩНИКИ  
- Тогда к нашим, к кахаэловским делам. Некоторые наши ветераны без восторга 
отнеслись к назначению Боба Хартли в Омск и к возвращению моды на 
тренеров-легионеров. Поддерживаете ветеранов?  
- Давайте по порядку. Я считаю, что появление в КХЛ опытных, элитарных 
тренеров из Европы и Северной Америки пойдет нашему хоккею в плюс - и в 
краткосрочном, и в долгосрочном планах. Но только в том случае, если рядом с 
этими специалистами будут трудиться молодые российские тренеры, которые 
будут перенимать опыт, адаптировать его к нашим условиям, расти. Таких 
молодых тренеров у нас в стране очень много, мы обязаны давать им шансы.  
Насколько я знаю, у того же Хартли в Омске будут российские помощники - 
например, Дмитрий Рябыкин. Та же картина в Магнитогорске, где первым 
ассистентом Йозефа Яндача стал Виктор Козлов. Поэтому назначения в 
"Авангарде" и "Металлурге" не вызывают у меня отторжения. Тем более что 
Хартли выиграл все в НХЛ, а Яндач - главный тренер национальной сборной 
Чехии. Это уровень.  
НОВЫЙ КУРС "КОЛОРАДО" ХАРТЛИ ЗАЩИТИЛ РЕЗУЛЬТАТОМ  
- Если не ошибаемся, в свое время вам удалось поработать в "Колорадо" под 
руководством Хартли.  
- Это так. После победы в розыгрыше Кубка Стэнли-1996 в "Колорадо" 
началась перестройка, и на определенном этапе Марка Крофорда сменил 
Хартли.  
Безусловно, это отразилось на игре команды - мы перестали показывать самый 
эффектный и атакующий хоккей в лиге. С другой стороны "Лавина" стала более 
оборонительной, жесткой, системной. Новый тренер добавил и объема работы 
на тренировках, а также дисциплины.  
- После смены тренеров, на наш взгляд, постепенно ушло в тень суперзвено 
Каменский - Форсберг - Клод Лемье, стала менее значимой и ваша роль. Это 
так?  
- Можно согласиться. По большому счету сработаться с Хартли не удалось, его 
оборонительная система мне, воспитаннику советского хоккея, не совсем 
подходила. В принципе это нормальное явление: новый тренер делает ставку 
на новых людей. И на новую, менее импровизационную тактику.  
Но очень важно, что свой курс Хартли защитил результатом - завоевал Кубок 
Стэнли-2001. Так что никаких вопросов, в том числе по его назначению в Омск.  
- Было обидно, что вам, звезде "Колорадо"-1996, набравшему в чемпионском 
сезоне 85 очков (38+47), пришлось потесниться?  
- В НХЛ постепенно начиналась новая эпоха, тренеры все чаще брали пример 
со схематичного и оборонительного "Нью-Джерси" Жака Лемэра. Хартли 
оказался одним из первых, кто многое почерпнул из системы Лемэра. Этому 



 

 

велению времени надо было подчиниться - и вскоре я подписал контракт с 
"Рейнджерс".  
ШТАБ ВЕСТЕРЛУНДА ВЫЗЫВАЛ У МЕНЯ ВОПРОСЫ  
- Получится ли у Яндача и Хартли в КХЛ?  
- И в "Магнитке", и в "Авангарде" созданы все условия, поэтому, считаю, у чеха 
с канадцем и их российских помощников отличные шансы дать результат.  
- То есть идею лимита на тренеров-легионеров категорически не 
поддерживаете?  
- Год назад в "Салават Юлаев" пришел другой известный тренер-легионер - 
Эркка Вестерлунд. Вот тогда возникали вопросы: вместо того, чтобы взять 
своих Козловых и Рябыкиных, Вестерлунд пригласил еще троих финнов. На 
мой взгляд, создание вот таких зарубежных тренерских колоний сомнительно, к 
звездным тренерам надо обязательно ставить молодых отечественных 
специалистов, чтобы они росли. В принципе сезон "Салавата" подтвердил, что 
выбранная конструкция не работает.  
А вот в "Авангарде" и "Магнитке" ситуация более сбалансированная. Поэтому о 
каких-то лимитах на данном этапе говорить не приходится.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kamensky_s_hartley_ne_srabotalsa_no_omxk_ne_vyzyvaet_
voprosov/ 

Похожие сообщения (2): 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: надо прекращать брать в сборную только за то, 
что они в НХЛ играют (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018) 
Хоккейный сезон завершен. Игроки отдыхают и залечивают раны, а наши 
россияне в НХЛ еще борются за Кубок Стэнли. В клубах КХЛ назначаются 
новые тренера, и игроки меняют команды. Хоккейный эксперт Александр 
Кожевников поделился своими мыслями о происходящих событиях.  
- Подводя итоги сезона, можно ли назвать его провальным? Все-таки все 
российские сборные на чемпионатах мира остались без медалей... 
- Да, этот сезон получился неудачным. Все наши сборные проиграли. Но радует 
одно - у нас олимпийские медали. Это многое значит. Кто бы что ни говорил. 
- Но ведь конкуренция на Олимпиаде была слабой... 
- Ну мы же в этом не виноваты. Мы же этого не создавали. Надо сказать 
большое "спасибо" НХЛ. Мы стремились к медалям. Все вот эти мелочи 
забудут, а кто олимпийские чемпионы - это будут помнить всегда.  
- На этом ЧМ у нас дебютировало больше десяти человек. Мы вообще в 
правильном направлении идем? 
- Давайте сравним, куда мы идем. Сколько у нас игроков в НХЛ? Выяснилось, 
что это все лакмусовая бумажка. У нас защитников вообще нет. Кроме Зуба я 
не вижу у кого-то каких-либо перспектив. Да, есть ребята-защитники, да, они 
неплохие. Но этого мало. В НХЛ у нас только один Орлов, который играет на 
уровне. Да и в чемпионате КХЛ из десяти лучших защитников только один 
русский, а остальные иностранцы. Надо прекращать брать в сборную только за 
то, что они в НХЛ играют. Сидят там на скамейках, по минуте играют за 
чемпионат, а мы их в национальную команду берем. Ну какой смысл их везти? 
За то, что они в НХЛ играют? Надо менять систему, иначе провал начнется, а 
мы упадем в большую яму.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kamensky_s_hartley_ne_srabotalsa_no_omxk_ne_vyzyvaet_voprosov/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/kamensky_s_hartley_ne_srabotalsa_no_omxk_ne_vyzyvaet_voprosov/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/kamensky_s_hartley_ne_srabotalsa_no_omxk_ne_vyzyvaet_voprosov/
http://www.hawk.ru/news/31310/
http://sport.business-gazeta.ru/article/219825/


 

 

- Хотелось бы поговорить об изменениях в КХЛ. Сейчас во многих клубах 
меняют главных тренеров. Так теперь "Авангард" возглавляет Боб Хартли. Как 
думаете, насколько он будет полезен омскому клубу? 
- "Авангарду" он будет полезен, конечно. Посмотрим, что будет. Но я не 
сторонник иностранных тренеров, у нас своих тренерских кадров хватает. Надо 
доверять им и давать возможность, а не через полгода убирать каждого. Дайте 
поработать 3-4 года и показать, на что они способны. Насколько я понимаю, 
Хартли еще будет со сборной Латвии работать. Будет ли у него хватить 
времени на свой клуб? Когда человек и там, и тут - тяжеловато. Со сборной 
работать одно, а с командой - совсем другое. 
- СКА договорился о переходе шведского вратаря "Куньлуня" Магнуса 
Хелльберга. Зачем швед, если есть Шестеркин, Мельничук в СКА-Неве, есть 
Самонов - лучший вратарь ВХЛ? 
- Не знаю, зачем они это делают. Может, страхуются. Это их дело. Пока мы не 
сделаем одинаковые контракты, развития у нас сильного не будет. Все должны 
быть в равных условиях.  
- Ну шведа ведь берут не сидеть? 
- Естественно. Значит, надо отдавать Шестеркина другим, чтобы он не сидел. 
Талантливейший парень, а сидит уже три года. Доведут, он уедет в НХЛ. Надо 
ценить своих игроков и талантов.  
- Вообще вот эти изменения, которые происходят сейчас в СКА, к добру ли?  
- Наверно, к добру. Думаю, они советуются с тренером. Система, наверно, у них 
выработана. Нормально работают. Результат есть - это самое главное. Только 
какими усилиями. Очень здорово этот результат влияет на лигу в целом.  

https://allhockey.ru/article/show/326919-
Aleksandr_Kozhevnikov_nado_prekraschat_brat_v_sbornuju_tol_ko_za_to_chto_oni
_v_NHL_igrajut 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.ру, Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Василевский, Эберт и еще 5 защитников для "Ак Барса" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018) 
Кто-то из них может усилить команду. 
После отъезда Атте Охтамаа в Финляндию и перехода Василия Токранова в 
СКА, оборона "Ак Барса" нуждается в усилении. У казанского клуба сейчас есть 
варианты усиления в России, а с 1 июля можно будет присмотреться к 
кандидатурам в НХЛ.  
БОГДАН КИСЕЛЕВИЧ, 28 ЛЕТ 
Самый очевидный вариант для "Ак Барса", о котором сообщали уже несколько 
различных источников. У Богдана Киселевича после минувшего сезона 
закончился контракт с ЦСКА и он стал неограниченно свободным агентом. 
Потому и интерес к защитнику высок - не один "Ак Барс" хочет забрать игрока 
без выплаты всякой компенсации. На Киселевича также смотрят клубы НХЛ - по 
некоторым данным, в своем составе его хочет видеть "Виннипег". ЦСКА тоже 
готов сохранить игрока в своем составе, предложив зарплату в 100 млн рублей 
год. 
Конкурировать с армейским клубом в этом плане будет тяжело, в Казани точно 
не готовы и не хотят платить Киселевичу такую зарплату. Изначально у "Ак 
Барса" был вариант с этим защитником, особенно после ухода Токранова, но 
теперь в казанском клубе задумались. О достоинствах игрока вряд ли нужно 

https://allhockey.ru/article/show/326919-Aleksandr_Kozhevnikov_nado_prekraschat_brat_v_sbornuju_tol_ko_za_to_chto_oni_v_NHL_igrajut
https://allhockey.ru/article/show/326919-Aleksandr_Kozhevnikov_nado_prekraschat_brat_v_sbornuju_tol_ko_za_to_chto_oni_v_NHL_igrajut
https://allhockey.ru/article/show/326919-Aleksandr_Kozhevnikov_nado_prekraschat_brat_v_sbornuju_tol_ko_za_to_chto_oni_v_NHL_igrajut
https://www.sport.ru/hockey/kojevnikov-o-hartli-kogda-chelovek-i-tam-i-tut-tyajelovato/article398247/


 

 

говорить: он - игроки сборной, лидер обороны ЦСКА и один из сильнейших 
защитников с российском паспортом. Зинэтула Билялетдинов уже не первый 
год хочет видеть Киселевича в "Ак Барсе", но, опять же, платить ему 100 млн в 
год - это очень много, таких денег Богдан не стоит. Хотя переговоры могут 
пойти как угодно, агент игрока Станислав Романов и у него талант 
договариваться с казанцами на взаимовыгодных условиях.  
НИК ЭБЕРТ, 24 ГОДА 
Минувший сезон стал первым для Ника Эберта в КХЛ. Американский защитник 
подписал однолетний контракт со "Слованом" и тут же стал лидером обороны 
команды. По итогам сезона 24-летний Эберт стал самым результативным 
защитником словацкой команды, проводил больше всех времени на льду и его 
хвалил главный тренер Милош Ржига. 
В плей-офф "Слован" не попал, поэтому Эберт покинул команду и уехал 
продолжать сезон в Швецию, подписав контракт с "Эребру". Словацкий клуб 
потерял права на молодого защитника, поэтому договориться по контракту с 
ним "Ак Барсу" будет легче. Праворукий, молодой и габаритный защитник - то, 
что любит Билялетдинов. Если учесть, что у Эберта уже есть опыт игры в КХЛ, 
то вариант неплохой. Да и вряд ли американец попросит большие деньги. 
МАРК-АНДРЕ ГРАНЬЯНИ, 31 ГОД 
31-летний канадец в последние два года бизонил в минском "Динамо". 
Опытный, габаритный и атакующий канадский защитник - мечта любого 
тренера. Марк-Андре Граньяни в последние два сезона становился самым 
результативным защитником "Динамо" и сейчас ближе всего к уходу из минской 
команды. У него закончился контракт с командой, а в самом "Динамо" сейчас не 
самая определенная атмосфера - сборная Беларуси провалилась на 
последнем чемпионате мира и непонятно что сейчас придет в голову 
президенту страны Александру Лукашенко. Вдруг, вновь захочет убрать всех 
иностранцев из состава? 
Граньяни, к тому же, неограниченно свободный агент, а зимой сыграл за 
сборную Канады на Олимпиаде в Корее. Это потенциально повышает интерес к 
его персоне. У "Ак Барса" после ухода Охтамаа остается свободное место под 
легионера, и если вспомнить, что в команде свободна вакансия защитника под 
большинство, то Граньяни может стать отличным для этого вариантом. Он не 
слишком надежен в обороне (минувший сезон канадец закончился с 
показателем полезности -11), но в атаке и на чужой синей линии играть умеет. 
АЛЕКСЕЙ ВАСИЛЕВСКИЙ, 25 ЛЕТ 
От Андрея Василевского в свое время отказались в "Салавате Юлаеве", но 
вряд ли молодой защитник сейчас о чем-то жалеет - за три сезона в 
"Автомобилисте" он превратился в лидера обороны команды. 25-летний 
защитник в среднем играет по 20 минут на льду, набирает под 20 очков за 
сезон и вызывается в олимпийскую сборную России. 
Универсальный и праворукий защитник - это всегда круто, а когда он еще и не 
ошибается в обороне - вдвойне приятно. "Автомобилист" по каким-то причинам 
до сих пор не продлил контракт с Василевским, но это вряд ли о чем-то говорит 
- интерес к защитнику огромный. Права в любом случае на него принадлежат 
екатеринбургской команде и с этим могут быть определенные сложности. Если 
"Ак Барс" захочет забрать себе Василевского, то должен будет предложить что-
нибудь серьезное взамен. Например, Федора Малыхина. 
ВИЛЛЕ ЛАЮНЕН, 30 ЛЕТ 
Еще один атакующий защитник, ставший в минувшем сезоне самым 
результативным игроком обороны в своем клубе. В "Спартаке" Вилле Лаюнен 
набрал 27 (6+21) очков в 56 матчах, проводил на льду больше всех времени 



 

 

среди игроков обороны. Лаюнен - классический блюлайнер: игрок под 
большинство с отличным катанием. Финский защитник не первый год в КХЛ и 
отлично адаптирован к российскому хоккею. В этом плане странно, что 
"Спартак" от него отказался на следующий сезон. 
Лаюнен - неограниченно свободный агент без контракта. У него сейчас два 
варианта - либо отправится в Европу, либо искать работу в КХЛ. У "Ак Барса" 
есть свободная позиция легионера и нет защитника для большинства. Финский 
праворукий защитник - не самый плохой вариант для казанского клуба. В 
отличии от того же Василевского, он не связан обязательствами ни с одним 
клубом в КХЛ. 
АНДРЕЙ ПЕДАН, 24 ГОДА  
Разговоры о переходе Андрея Педана в "Ак Барс" ходят уже давно. По 
информации нашего издания, в казанском клубе заинтересованы в этом 
защитнике, но ждут 1 июля - с этого времени за океаном игрокам разрешается 
вести переговоры с другими клубами. Последние несколько лет Педан играет 
за океаном, но в НХЛ ему пока пробиться так и не удалось. 
Возможно, сейчас ему будет полезно вернуться в России, заработать денег и 
опыта в КХЛ, чем скитаться по фарм-клубам НХЛ. Педан - молодой, габаритный 
(его рост 193 см.) и жесткий защитник - такой, каких любит Билялетдинова. 
Если удастся договориться с игроком, то это может стать усилением для "Ак 
Барса". 
РОМАН САВЧЕНКО, 29 ЛЕТ 
Роман Савченко все десять сезонов отыграл в КХЛ отыграл в "Барысе", но 
сейчас оказался не нужен казахстанской команде. Между игроком и клубом 
случился конфликт: Савченко не захотел играть за сборную Казахстана, не 
подписав новый контракт с "Барысом", а в самом клубе быстро указали ему на 
дверь. 29-летнего защитника вряд ли можно назвать звездой "Барыса" - такие 
игроки как он чаще всего находились в тени легионеров вроде Брэндона 
Боченски, Найджела Доуса или Кевина Дэллмана. 
Но и слабым защитником его не назовешь: домосед с хорошим броском - 
потенциально для второй-третьей пары обороны. Если бы у Савченко был бы 
еще и российский паспорт, то это бы значительно повышало его шансы.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/219786/ 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" объявил об уходе Шопобаева и назначении нового президента 
"Vesti.kz (Vesti.kz, Алматы, 29 мая 2018) 
В прошедшем сезоне клуб во второй раз в истории не попал в плей-офф КХЛ. 
Астанинский "Барыс" на официальном сайте объявил о смене президента, 
передает корреспондент Vesti.kz.  
Занимавший эту должность в прошлом сезоне Аскар Шопобаев подал 
заявление об уходе по семейным обстоятельствам. Попечительский совет 
клуба удовлетворил его прошение.  
Новым президентом "Барыса" назначен Борис Иванищев, который с 2006 года 
занимал должность вице-президента клуба. 53-летний функционер родился в 
Петропавловске. Он окончил Карагандинский университет имени Е.А.Букетова 
по специальности "физическое воспитание и спорт" и Национальный 
государственный университет физической культуры, спорта и здоровья имени 
П.Ф. Лесгафта (кафедра Академия хоккея) в Санкт-Петербурге.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/219786/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212517/


 

 

С 1990 по 2003 год Иванищев в качестве нападающего выступал за 
темиртауские клубы "Строитель" и "Булат", а также за карагандинский 
"Казахмыс". В последней команде он после завершения карьеры игрока входил 
в тренерский штаб и был ассистентом генерального менеджера, после чего 
перешел на работу в "Барыс". 
Напомним, в прошедшем сезоне "Барыс" во второй раз за десять сезонов в КХЛ 
не попал в плей-офф.  
Президент ХК "Барыс" Аскар Шопобаев подал в отставку. Попечительский 
совет удовлетворил прошение.  
Решением попечительского совета клуба президентом ХК "Барыс" назначен 
Иванищев Борис Анатольевич.  

http://vesti.kz/khl/250771/ 

Похожие сообщения (56): 

• Sports.kz, Караганда, 29 мая 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" проведет предсезонный сбор в Чехии (Р-Спорт, Москва, 
29 мая 2018) 
Хоккеисты "Автомобилиста" проведут тренировочный сбор в Чехии и примут 
участие в предсезонном Кубке республики Башкортостан в Уфе. 
В начале предсезонной подготовки 13 июля хоккеисты "Автомобилиста" 
соберутся в Екатеринбурге. После трех дней медицинского осмотра игроков 
ждут два дня тренировок, затем команда отправится на две недели в Чехию, 
где будет базироваться в городе Хомутов. 
Во время чешского сбора планируется провести три товарищеских матча. 
Соперники "Автомобилиста" станут известны позже. С 5 по 11 августа 
екатеринбургская команда вновь примет участие в Кубке губернатора 
Нижегородской области. Соперниками "Автомобилиста" станут московский 
"Спартак", нижегородское "Торпедо", а также московское, минское и рижское 
"Динамо". 
С 14 по 24 августа хоккеисты "Автомобилиста" будут тренироваться в 
Екатеринбурге, а с 25 по 28 августа сыграют на Кубке республики 
Башкортостан. Помимо клуба из Екатеринбурга в турнире участвуют уфимский 
"Салават Юлаев", нижнекамский "Нефтехимик" и астанинский "Барыс".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180529/1137457663.html 

К заголовкам сообщений 

Йозеф Яндач: Свою методику отрабатывал на корейцах (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 мая 2018) 
Чешский наставник магнитогорского "Металлурга" - о тренерском становлении и 
работе с хоккеистами 
Главному тренеру сборной Чехии Йозефу Яндачу после окончания чемпионата 
мира долго отдыхать не придется. Он подписал двухлетний контракт с 
магнитогорским "Металлургом" и уже в ближайшие дни собирается вылететь в 
расположение нового клуба. Перед поездкой чешский специалист рассказал о 
своих взаимоотношениях с русским языком и вспомнил самые памятные места 
работы. 
Не хотел сбивать настрой Кошечкина 

http://vesti.kz/khl/250771/
https://www.sports.kz/news/askar-shopobaev-otvetil-ostaetsya-li-on-prezidentom-baryisa
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_68758/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180529/1137457663.html


 

 

 - Для иностранца вы очень здорово говорите на русском языке. Откуда такие 
познания?  
 - Русским я владею еще со школы. Да и в бытность тренером старался 
поддерживать язык в рабочем состоянии. Клубы из Континентальной лиги не 
раз проявляли интерес к моей персоне. Когда наступала пора очередных 
переговоров, я начинал посещать уроки русского у частного преподавателя. 
Ходил несколько недель, пока вариант с КХЛ по той или иной причине не 
слетал. В итоге контракт я подписал только сейчас, зато язык подучил прилично 
( смеется). 
 - Какие клубы лиги интересовались вами?  
 - В 2010 году я вел переговоры с киевским "Будивельником". Все основные 
вопросы были оговорены, однако клуб в последний момент отказался от 
участия в Континентальной лиге. Тогда я получил приглашение возглавить 
пражскую "Спарту". Договорился обо всем, но контракт еще не был подписан. И 
тут на меня вышел ярославский "Локомотив", который искал нового тренера. 
Однако "Спарта" не захотела отпускать меня, и я остался в Праге. 
 - А как появился вариант с "Металлургом"?  
 - Мы давно знакомы с генеральным директором клуба Геннадием Величкиным. 
Знаем друг друга еще с тех времен, когда я в качестве ассистента главного 
тренера сборной Чехии объезжал наших игроков, выступающих в 
Континентальной лиге. Разговор о сотрудничестве заходил неоднократно, но 
каждый раз этому что-то мешало. Получилось все только теперь. 
 - В последние дни "Металлург" активно подписывает новых игроков. Из-за 
занятости на чемпионате мира этот процесс идет мимо вас?  
 - Перед подписанием моего контракта мы обсудили, какой тип игроков нам 
нужен. Приглашение конкретных хоккеистов я оставляю за менеджментом. На 
российском рынке представители клуба ориентируются гораздо лучше меня. 
Было бы не очень правильно, если бы я начал вклиниваться в этот процесс. А 
вот по поводу легионеров мы консультируемся. 
 - Вы уже побеседовали с Василием Кошечкиным, который защищал ворота 
сборной России на чемпионате мира?  
 - Я не хотел отвлекать его от мыслей о сборной и сбивать настрой. Мы еще 
успеем пообщаться. Но за Кошечкиным на чемпионате мира я следил, это 
понятно. Он отличается большими физическими габаритами, но в то же время 
удивительно подвижен. Это один лидер клуба, от которого в значительной 
степени зависят его результаты. 
Самые грубые ругательства слышал на женском хоккейном матче 
 - В вашей трудовой биографии содержится несколько интересных фактов. Что, 
например, вам дала работа простым учителем физкультуры в школе?  
 - Например, понимание человеческой психологии и умение настоять на своем. 
Я был жестким физруком, сейчас уже можно признать это. Если кто-то забывал 
или нарочно оставлял спортивную форму дома, шел на урок в обычной одежде. 
В джинсах - значит, в джинсах. Ко мне домой неоднократно приходили 
родители учеников. Жаловались, что дети после физкультуры устают. Зато моя 
увлеченность заразила ребят. Многие специально оставались после школы, 
чтобы поиграть в футбол или хоккей. Да и потом, когда я встречал своих 
бывших учеников, никто из них не общался со мной сквозь зубы. Наоборот, 
многие признавались, что привитая любовь к спорту осталась с ними на всю 
жизнь. 
 - В послужном списке содержится упоминание и о работе в Южной Корее. 
Каким ветром вас занесло туда?  



 

 

 - Однажды к нам в Чехию приехали на сборы хоккеисты из одного корейского 
клуба. Они хотели подготовиться к финальной серии чемпионата страны, 
которая им предстояла. Я посмотрел на их тренировку, это было что-то 
ужасное: никакой методики или системы. Решил им помочь: провел 
показательно занятие, показал несколько полезных упражнений. В итоге тот 
клуб выиграл национальный чемпионат и стал приглашать меня для 
проведения летних тренировочных лагерей. Это приносило неплохие деньги, 
которые позволяли чувствовать себя независимым в финансовом плане. Так 
продолжалось семь лет, пока у меня не появилась семья и дети. 
 - Корейцы были хорошими учениками?  
 - Главное, послушными и дисциплинированными. Я опробовал на корейских 
игроках очень многие упражнения, которые потом стали основой моей системы 
тренировок. Получается, использовал их в качестве подопытных кроликов ( 
смеется). Кроме того, там я значительно улучшил свой английский. Тренировки 
приходилось вести на этом языке, поскольку переводчика у меня не было. 
Хоккей в Южной Корее в ту пору еще только развивался. Основной импульс 
пришел несколько лет назад, когда местная лига стала открыта для 
иностранцев. Это дало хороший толчок, который помог национальной сборной 
пробиться в элитный дивизион на чемпионате мира. 
 - Еще вы были менеджером женской сборной Чехии по хоккею.  
 - Моя сестра играла в команде, она меня и пригласила. Не могу сказать, что та 
работа оказалась очень интересной. Слишком уж слабым был уровень 
женского хоккея в то время. Зато я до сих пор помню, как грубо вели себя 
девчонки во время матча. Такого количества ругательств я не слышал ни на 
одной мужской игре. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/jozef-yandach-svoyu-metodiku-otrabatyval-na-
korejczax 

К заголовкам сообщений 

"Если "Адмирал" будет играть без легионеров, это не навредит команде" - 
эксперт (ИА СпортПриморье (sportprimorye.ru), Владивосток, 30 мая 2018) 
Представитель дальневосточного судейского комитета уверен, что клуб сможет 
подобрать боеспособный состав из российских игроков 
В начале недели в ряде федеральных СМИ появилась информация, что в 
следующем сезоне хоккейный клуб "Адмирал", представляющий Приморский 
край в Континентальной хоккейной лиге, будет выступать без иностранных 
хоккеистов в своем составе.  
Заместитель председателя судейского комитета региона, представитель по 
Дальнему Востоку и судья международной категории Дмитрий Волошин 
считает, что потенциальный отказ от легионеров может стать разумным 
решением. 
"Сообщение, что "Адмирал" больше не будет привлекать в команду легионеров, 
лично мне кажется поспешным, - заявил Дмитрий Волошин. - Сейчас 
тренерский штаб и руководство клуба только определяют кадровую политику, 
изучают рынок.  
Тем не менее, даже если предположить, что "Адмирал" следующий сезон будет 
играть без легионеров, это не навредит команде. Перед глазами самый 
очевидный пример - большую часть прошлого сезона клуб выступал с 
иностранными хоккеистами, а с начала нового года и до конца регулярного 
чемпионата играл полностью российским составом. И, если в первом отрезке 

https://www.sportsdaily.ru/articles/jozef-yandach-svoyu-metodiku-otrabatyval-na-korejczax
https://www.sportsdaily.ru/articles/jozef-yandach-svoyu-metodiku-otrabatyval-na-korejczax


 

 

на одну победу "Адмирала" приходилось по два поражения, то в концовке 
команда выиграла 60% всех матчей. 
Сейчас на рынке не так уж и много иностранных игроков высокого уровня. Я 
считаю, что есть смысл привлекать только хоккеистов уровня национальных 
сборных, а они в большинстве своем уже трудоустроены, либо просят за свои 
услуги совсем уж неприличные деньги. 
Да и, в целом, иностранным хоккеистам клубы КХЛ платят заметно больше, чем 
игрокам-россиянам сходного уровня. В "Адмирале" сейчас непростая 
финансовая обстановка - клуб только рассчитался с долгами, которые тянулись 
не один сезон, и отказ от легионеров может послужить оптимизации бюджета. 
Если команда вместо одного дорогостоящего иностранца приобретет двух-трех 
российских хоккеистов, которые при этом и играть будут с большим желанием, 
такая сделка кажется целесообразной. Наконец, освободившиеся деньги можно 
направить на развитие спортивной школы, что в конечном счете послужит 
повышению качества подготовки хоккеистов из Приморья. А именно это было и 
остается главной целью "Адмирала". 

http://sportprimorye.ru/main_news/29877-esli-admiral-budet-igrat-bez-legionerov-eto-
ne-navredit-komande-ekspert.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Россиянин стал обладателем главного молодежного трофея 
Канады. Есть ли у него будущее? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 29 мая 2018) 
С кем бы из хоккеистов я не разговаривал в последние дни, все в финальной 
серии за Кубок Стэнли желают успеха "Вашингтону". И только из-за Александра 
Овечкина, забывая про двух других наших хоккеистов в команде. Мне-то 
казалось, что если Евгений Кузнецов выиграет титул после первого года своего 
большого контракта, то он сразу станет элитным хоккеистом. Он и так уже 
среди самых крутых, только тяжело быть действительно популярным рядом с 
раскрученной звездой. Что же, недолго осталось терпеть. Может еще сезон-
другой. Но про Овечкина говорили другое. Дескать, Кубок будет его главным 
призом за карьеру. Ты можешь сколько угодно забивать, иметь огромную 
популярность в мире, получать хорошие рекламные контракты, но без титула 
это не стоит ничего. А у Александра нет за плечами золотых олимпийских 
медалей, нет победы на Кубке мира. И после первого матча он остался в 
четырех шагах от главного трофея в заокеанской лиге. Более того, он 
окончательно и похоронил команду, когда при счете 4:5 передумал бросать, 
замешкался и потерял шайбу. Овечкин вообще выглядел растерянным. В 
статистике вы это легко увидите, ведь у него опять всего два броска и четыре 
силовых приема. То ли тренеры "Вегаса" его очень хорошо разобрали, то ли он 
сам был не в своей тарелке. Одна игра в финале ничего не значит, но Овечкин 
должен почувствовать, что титул от него уплывает. 
РУБЦОВ СТАЛ ОБЛАДАТЕЛЕМ МЕМОРИАЛЬНОГО КУБКА  
 Герман Рубцов выиграл Мемориальный кубок, став только седьмым 
российским игроком, которому удавалось получить титул. При этом он точно не 
был лидером "Акади-Батхерст", честно выполнял свою работу, но не являлся 
хоккеистом, определяющим результат. Можно ли сделать какой вывод о 
будущем хоккеиста на основании этого титула? Никаких. Александр Радулов, 
например, сделал хорошую карьеру, сейчас является лидером "Далласа" и был 
сильнейшим игроком в КХЛ. А Антон Злобин, победивший шесть лет назад, 
опустился до ECHL, сейчас вернулся в Россию, и никак не может пробиться в 

http://sportprimorye.ru/main_news/29877-esli-admiral-budet-igrat-bez-legionerov-eto-ne-navredit-komande-ekspert.html
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состав "Динамо". В прошлом году он провел несколько матчей за "Буран". В 
прошлом сезоне с этим титулом остался Михаил Сергачев, и у него все хорошо, 
а в 2012 году победил Кирилл Кабанов, и теперь он чемпион Дании. Рубцов - 
центральный нападающий в системе "Филадельфии", конкурент Михаила 
Воробьева и Раделя Фазлеева. Я серьезно сомневаюсь, что он получит шанс 
во "Флайерз". Но домой Герман возвращаться не собирается. А жаль. 
УВОЛЬНЕНИЕ  
 "Слован" выдает новости о себе сериями. То тишина, то сразу два громких 
события. Вчера мы говорили о том, что Эдуард Занковец покинет клуб и не 
будет тренировать команду. А в понедельник выяснилось, что клуб покидает и 
генеральным менеджер Патрик Зиман. Он проработал в клубе всего год после 
ухода Мароша Крайчи (17 лет на одной должности) и, если честно, совсем 
ничем не отметился. Команда выглядела откровенно ужасно, еще в момент, 
когда шансы на выход в плей-офф были. Кадровые решения были очень 
плохими, а в Братиславе все дошло до того, что резко рухнула посещаемость 
матчей, а болельщики планируют бойкотировать "Слован" и в будущем сезоне. 
Понятно, что не только он виноват в кризисе клуба, но каждый отвечает за 
определенный участок, и на своей позиции Зиман выглядел плохо. В Западной 
конференции КХЛ очень смешная ситуация. Самая ожесточенная борьба за 
последнее место. Каждый день новый фаворит среди тех, кто будет главным 
аутсайдером. То минчане, то рижане, то "Северсталь". Но "Слован" сейчас - 
главный претендент.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/rossiyanin-stal-obladatelem-
glavnogo-molodezhnogo-trofeya-kanady-est-li-u-nego-buduschee-1414756/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Карри Ряме подтвердил свое возвращение в "Авангард" (Чемпионат.com, 
Москва, 29 мая 2018) 
Голкипер Карри Ряме подтвердил свое возвращение в омский "Авангард". 
Напомним, ранее об этом сообщил "Чемпионат". 
"Привет Омск! Я очень рад вернуться. Когда я уезжал из Омска, знал, что 
обязательно вернусь. Этот город всегда был для меня вторым домом. До 
скорого", - рассказал голкипер в интервью "Овертайму". 
В минувшем сезоне Ряме выступал в составе "Йокерита". В 18 матчах 
регулярного сезона он одержал 7 побед, отражая 93,0% бросков и пропуская 
1,94 шайбы за игру. В 6 матчах плей-офф одержал 4 победы при 
коэффициенте надежности 1,31 и проценте отраженных бросков 95,4. 
"Авангард" в ближайшее время объявит о контракте с Карри Ряме 

https://www.championat.com/hockey/news-3448209-karri-rjamjo-podtverdil-svojo-
vozvraschenie-v-avangard.html 

Похожие сообщения (9): 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 29 мая 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 29 мая 2018 
 
Доминик Фурх покинул "Авангард" и подписал контракт с "Северсталью" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
Как стало известно "Чемпионату", чешский голкипер Доминик Фурх расторг 
контракт с омским "Авангардом" и перешел в череповецкую "Северсталь".  
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В регулярном чемпионате КХЛ сезона-2017/18 28-летний Фурх принял участие в 
47 играх, одержав 20 побед при коэффициенте надежности 1,99 и 92,6% 
отраженных бросков. В плей-офф голкипер отыграл семь матчей, отразив 
90,3% бросков при коэффициенте надежности 3,00.  
Также Фурх был приглашен на Олимпийские игры - 2018 в составе сборной 
Чехии, но не провел ни одной встречи. 

https://www.championat.com/hockey/news-3448329-dominik-furh-pokinul-avangard-i-
podpisal-kontrakt-s-severstalju.html 

Похожие сообщения (10): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Михаил Бердин: "Мечтал всю карьеру провести в "Салавате", но мне 
сказали, что клуб во мне не нуждается" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018) 
Пару недель назад 20-летний вратарь Михаил Бердин подписал трехлетний 
контракт с "Виннипегом". В интервью "БИЗНЕС Online" Бердин рассказал, как 
его выгоняли из детской школы "Салавата Юлаева", почему он решил уехать за 
океан, что ему дала игра в юниорской лиги США и в какой момент уфимский 
клуб хотел его вернут. 
- Вы провели два сезона в главной юниорской лиге США. Расскажите о ней.  
- Когда я приехал, то вообще не понимал, куда я попал. Вышел на первую игру, 
на трибунах 16 тысяч зрителей и все - в белых футболках. Я просто офигел. Я 
стоял, и весь стадион пел гимн. В детстве я всегда мечтал стать знаменитым, 
играть в хоккей. Когда ты видишь этих фанатов, то по-настоящему, душой, 
понимаешь, для чего играешь в хоккей. 
- После пустых трибун на матчах МХЛ у вас был шок? 
- Да, это был большой шок. Ты приходишь в кафе, и все фанаты тебя 
поздравляют, в городе тебя все знают. Эта лига дала мне большой опыт. В 
первый год была адаптация, я учил английский, привыкал к площадкам, 
менталитету. В таких лигах делают по 40-50 бросков за матч. Это большой 
опыт для меня. В МХЛ знаете, как происходит? Вот ты приходишь на 
тренировку, а тебе говорят: "Парень, ты еще молодой, отдохни". А в юниорских 
лигах Северной Америки идет работа на развитие, чтобы он дал результат в 
будущем. У нас в России требуют турнирный результат, а там дают игрокам 
развиваться. 
- А кроме психологических моментов, что вам еще дали тренировки в США? 
- Игра клюшкой. Посмотрите игры КХЛ. Там раскаты, закаты. У нас все по-
другому. Вброс в зону, все бегут, вратарь выходит из ворот и останавливает 
атаку. Мне один шаг до борта сделать. А в КХЛ, если ты ошибся, то уже не 
успеешь вернуться в ворота. В России от вратарей требуют ловить шайбы. От 
них не требуют играть клюшкой. Если ты вдруг вышел и ошибся, то тебя на 
следующий матч могут не выпустить. А Северной Америке от тебя требуют 
играть клюшкой, потому что там хоккей быстрее. 
- В начале карьеры в "Су Фолс" вам было тяжело столько играть на таких 
площадках? 
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- Да. Я привык, что в России после игры я мог пойти с ребятами поиграть в 
настольный теннис. А в Америке у тебя одно желание: съесть по дороге какой-
нибудь бутерброд и быстрее пойти спать. Первые 30 игр давались очень 
тяжело, но потом я вкатился, привык, и стало все нормально. 
- История с "Салаватом Юлаевым". В какой момент вы поняли, что надо 
уезжать из Уфы? 
- Когда был маленьким пацаном, то мечтал всю карьеру провести в Уфе. 
"Салават Юлаев" сказал прямым текстом, что во мне клуб не нуждается. Я 
собрал свои вещи и уехал в Подольск. 
- В 14 лет услышать такое от родного клуба - это настоящий удар. О чем вы 
думали в этот момент? 
- Это формирование личности. Для меня такой расклад не был ударом, просто 
смена обстановки. У меня были новые цели, я видел рост и выполнял свою 
работу. Никогда не задумывался о будущих контрактах, хотел получать 
удовольствие от игры. 
- Кто принимал решение, когда вы уезжали в Подольск?  
- Все получилось случайно. Я ехал в поезде, возвращался с вратарских сборов. 
Меня посмотрели, сказали, что собирается команда, приезжай мы тебя ждем. Я 
сказал, что у меня есть Уфа и уезжать никуда не планирую. И тут начались 
разговоры, что клуб во мне не нуждается. Понял, что нужно что-то делать. В 
этот момент появился вариант с "Локомотивом". Я сразу подумал: ого, это 
крутой клуб, хорошая школа, город, имя. На 90 процентов был уверен, что уеду 
в Ярославль. Потом произошло следующее. Я сижу дома, мне звонит Виталий 
Владимирович Прохоров и говорит: "Миш, давай мозги не делай, приезжай, мы 
тебя ждем". Я его тогда почти не знал, но он как-то уверенно сказал, и я 
доверился ему. Уже пофиг стало на "Локомотив", я поехал в Подольск. 
- Вы уходили из Уфы с мыслью, что когда-нибудь докажете "Салавату", что в 
клубе были не правы? 
- У меня с детства был пробивной характер. Я приходил в магазин и говорил 
маме, что хочу эту игрушку. И пока мне ее не купят, я никуда не уйду. Я ставлю 
цель, пусть она будет даже тупой, но я ее иду и добиваюсь, такой характер у 
меня. Когда я уходил из "Салавата", у меня злоба на себя была. Хотелось 
доказать через пару лет, что клуб от меня отказался, а я все равно выбился и 
стал профессионалом. Хотелось доказать себе, что я чего-то стою. 
- Вы играли в одной команде вместе с сыном генерального менеджера 
"Салавата" Олега Гросса. Правда ли, что вас убрали из команды, потому что 
должен был играть Владислав Гросс? 
- Это же не 90-е. Что такое убрать? Я был основным вратарем, большинство 
матчей мы играли 50 на 50. Я играл первый матч, он - второй.  
- Когда вас выгнали, люди из клуба много гадостей сказали? 
- Такое ощущение, что после драфта НХЛ вы быстро собрали вещи и уехали за 
океан. 
- Нет, все было не так. У меня был действующий контракт с "Северсталью", 
даже мыслей не было, что я сейчас возьму и уеду. Мы поехали на сборы с 
основной командой, все предсезонные турниры я играл в составе "Северстали". 
Дальше меня отправили в ВХЛ. Я позвонил агенту и сказал, что устал здесь 
находиться, хочу уехать и попробовать свои силы за океаном. Через десять 
минут он перезванивает и говорит, что через четыре дня я должен стоять с 
вещами в Канаде. У меня затряслись коленки, когда дошло до дела. До этого 
все было на уровне разговоров, а теперь реальный шанс. Я приехал в Уфу, 
собрал вещи, поехал в Череповец, продал свою машину и уехал. В первое 



 

 

время после приезда было тяжело. Я не знал язык, у меня не было друзей, 
вообще ничего не было.  
- Вам предлагали вернуться в Россию пока вы играли в Америке? 
- Да. ЦСКА приобрел на меня документы. Они позвонили мне, я сказал, что 
пока не хочу возвращаться. У меня одна цель - "Виннипег". 
- В ЦСКА было бы нелогично приезжать, вас бы отправили в "Звезду". 
- Я ни КХЛ, ни МХЛ даже не рассматривал, поэтому не думал об этом. 
- Вас не пытались вернуть в Уфу? 
- Когда я был в "Северстали", общался с генеральным менеджером. Он вроде 
хотел меня вернуть. 
- Не хотели играть в родном городе? 
- Если честно, нет. Когда играешь в родном городе, рядом семья, друзья. Но 
есть и свой минус в этом - много соблазнов. Когда играешь в другом городе, то 
кроме хоккея у тебя ничего нет, ты им живешь. Нет времени распыляться на 
другие вещи. Когда я был в "Северстали", у меня все мысли были о том, как 
оттуда уехать. Я просто хотел в Америку. Знал, что у меня есть шанс и я 
должен попробовать. А вернуться в любой момент можно. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/219752/ 

К заголовкам сообщений 

"БХ": Андрей Спиридонов: В Беларуси нет команды МХЛ - это 
незаменимая ступень в вертикали развития молодых хоккеистов 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 мая 2018) 
Известный в прошлом защитник Андрей Спиридонов в эсклюзивном интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову рассказал о своей карьере, переходе 
на тренерскую работу и передал привет белорусским болельщикам от своего 
отца Василия Петровича Спиридонова. 
- За событиями в чемпионате Беларуси и КХЛ по возможности следите? 
 - Конечно слежу. 
- Как Вам выступление в юбилейном чемпионате КХЛ клубов "Динамо" (Москва) 
и "Динамо" (Минск), чего им не хватило для попадания в плей-офф? 
 - Вы сами ответили на свой вопрос, и не одни, и не другие в плей-офф не 
попали и поэтому обеим командам занести в актив этот сезон нельзя. О 
причинах невыразительной игры я могу лишь догадываться, точно могут 
ответить только те, кто находился внутри команды. Оба тренера сохранили 
свои посты - это значит, что руководителей клубов устраивает вектор развития 
команды. Нам лишь остается дождаться следующего сезона КХЛ и увидеть 
каким будет результат. 
- Как думаете, почему Вам, воспитаннику хоккейной школы "Динамо" (Москва) 
так и не довелось сыграть за основную команду этого знаменитого клуба? 
 - На тот момент в чемпионской команде "Динамо" (Москва) была очень крепкая 
и именитая линия обороны, поэтому пробиться в состав был крайне сложно. В 
связи с этим я уехал в аренду в СКА (Санкт-Петербург), откуда попал в 
молодежную сборную России и сыграл на молодежном чемпионате мира. 
Вместе кстати с Денисом Гротем, чье интервью я недавно читал на Вашем 
сайте. 
- Как оцените Олимпийский турнир по хоккею в Пхенчхане и его уровень, в 
связи с отсутствием игроков НХЛ? 
 - Конечно, хотелось бы, чтобы все лучшие игроки из НХЛ из всех стран 
участвовали в таком большом турнире, как Олимпийские игры, но все были в 
равных условиях. Очень радостно, что сборной России наконец за долгое 
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время удалось добыть это Олимпийское золото, ведь через десять лет никто 
уже не вспомнит, участвовали нхловцы или нет, а звание Олимпийский чемпион 
останется на всю жизнь. 
- Как Вы оцениваете выступление сборной Беларуси на чемпионате мира в 
Дании. То, что по ходу турнира там сменился главный тренер - это Вас удивило, 
и повлияло ли это решение на игру команды в дальнейшем? 
 - Ну как можно оценить выступление сборной Беларуси, если команда не 
выиграла ни одного матча и покинула элитный дивизион. То, что произошло 
сейчас могло произойти и на позапрошлом чемпионате мира, и на прошлом, но 
это произошло сегодня. На мой взгляд, еще тогда позавчера, нужно было 
думать о смене тренера, а не по ходу этого чемпионата. Сейчас много пишут, 
что были проблемы и внутри коллектива, внутри команды, что было три третьих 
вратаря. Так ведь пару лет назад у Вас был отличный голкипер, игравший за 
минское "Динамо" по сорок процентов матчей в сезоне, с неоднократным 
опытом выступления на чемпионате мира. Вот он бы и был сейчас номером 
один в сборной Беларуси, но по никому непонятным причинам с ним расторгли 
контракт в минском "Динамо" и больше не вызывали в сборную. Это 
необъяснимо. 
Пишут о том, что лучшие молодые белорусские хоккеисты хоть сейчас готовы 
сорваться играть в Россию. Так может быть это и не плохо. Ребята стремятся 
играть в сильных чемпионатах. Ведь в свое время и Калюжный, и Андрей 
Костицын, и Миша Грабовский они все уехали играть в Россию и потом с 
успехом приезжали играть и в сборной, и в НХЛ. В Беларуси не стало команды 
МХЛ, которая в принципе считается незаменимой ступенью в вертикали 
развития молодых хоккеистов. Ведь для перспективных ребят из МХЛ 
следующая ступень - это КХЛ, а самые перспективные - это национальная 
сборная. Это именно тот резерв, который недостает развитию белорусского 
хоккея. Еще мне симпатизирует идея обязать белорусские клубы играть во 
внутреннем чемпионате в три пятерки, также заявляя на матч пять человек до 
двадцати одного года. На мой взгляд, в создавшейся ситуации, эта система 
идеально подходит для развития белорусского хоккея. 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news212529/ 

К заголовкам сообщений 

Уехал звездой - вернется генменеджером? Кем станет Ковальчук после 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
У Ильи есть все предпосылки вырасти в большого управленца. 
Многие российские спортсмены обладают до такой степени большим 
авторитетом, что к ним прислушиваются не только партнеры по команде, но и 
главные тренеры, а также высшее руководство спортивных организаций. 
 - Вы знаете, Виктор Михайлович часто советуется с игроками, с Березуцкими, 
Игнашевичем, Акинфеевым, со мной: "Как то видишь, как это?" Он восприимчив 
к мнениям других, - заявил недавно полузащитник ЦСКА и сборной России 
Алан Дзагоев, рассказывая в интервью "Чемпионату" про главного тренера 
команды Виктора Гончаренко. 
Алан Дзагоев - об очередном подвиге ЦСКА, методах Гончаренко, советах 
Головину и приколе с Онопко, у которого хотели взять тест на допинг. 
Есть аналогичные случаи и в хоккее. И даже более глобальные. Причем не 
только в НХЛ, где огромным авторитетом пользуется суперзвезда мирового 
спорта, капитан "Вашингтона" Александр Овечкин. Именитый форвард может 
напрямую обсудить любой вопрос с владельцем команды Тедом Леонсисом, 
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попросить об одолжении, высказать мнение. Не зря говорят, что в будущем 
Овечкину, способному продавить едва ли не любое решение, заготовлено 
место в руководящей российской элите. 
В КХЛ тоже играл (со следующего сезона он возвращается в НХЛ) похожий по 
своим пробивным способностям хоккеист - Илья Ковальчук. Его связи и умение 
договариваться с нужными людьми не проходят бесследно. Более того, у 
Ковальчука отчетливо просматривается склонность к управленческим 
решениям. Илья уехал в Национальную лигу звездой. Вернется ли он оттуда 
человеком, способным стать генеральным менеджером? Подобный расклад 
вполне реален. 
С Ковальчуком и его тяге к помощи в назначении людей на хоккейные 
должности связано сразу несколько историй. Первое, что приходит на память - 
знаменитое назначение Владимира Плющева на должность главного арбитра 
КХЛ в 2015 году. Конечно, официально утверждал кандидатуру Плющева 
президент Континентальной хоккейной лиги Дмитрий Чернышенко, однако 
разговоры о том, что ему активно советовал Илья Ковальчук просочились в 
прессу моментально. 
 - Да, я слышал эту байку. И улыбнулся. У меня с Ильей очень хорошие 
отношения, мы общаемся. Вообще со всеми ребятами, с которыми меня 
связывала судьба по сборной, у меня хорошие отношения. Нет ни одного 
игрока, который надул на меня губу. Все благодарны за то общение, за те игры. 
Многие говорят, что те сборные - это лучшее, что было в их жизни. Я с ними 
соглашусь. Там было много хорошего, интересного, сложного. 
 У Ковальчука отчетливо просматривается склонность к управленческим 
решениям. Илья уехал в Национальную лигу звездой. Вернется ли он оттуда 
человеком, способным стать генеральным менеджером?  
Но когда вышла вот эта мулька про Илью, а по-другому я ее назвать не могу, 
было весело. Ковальчук - великолепный игрок, интересный человек, но я не 
думаю, что он вхож в те кабинеты, в которых решаются серьезные вопросы, - 
заявил позднее Плющев в эксклюзивном интервью "Чемпионату". 
Плющев: Ковальчук напишет в ФСБ, и стану генералом 
Главный арбитр КХЛ Владимир Плющев рассказал о тренерских и судейских 
хитростях, работе с Чернышенко и Поляковым и о помощи Ковальчука. 
Но близкие к руководству КХЛ люди подтвердили нам тот факт, что со стороны 
Ковальчука, вхожего, несмотря на удивление Плющева, в большие кабинеты, 
действительно имели место быть хвалебные отзывы в адрес безработного на 
тот момент специалиста, под крылом которого Илья выступал начиная с 
юниоров и на глазах у которого становился звездой. Видимо, все это 
подействовало на президента лиги, принявшего решение о назначении 
Плющева. 
Разумеется, задатки лидера и авторитетного в хоккейных кругах игрока 
появились у Ковальчука намного раньше. Не спроста он был капитаном клуба 
НХЛ "Атланта Трэшерз", активно проявлял себя в "Нью-Джерси", СКА и сборной 
России. В СКА, кстати, задатки большого начальника у Ковальчука не оценили. 
Помните знаменитую историю, случившуюся 21 февраля 2016 года, когда Илью 
вывели из состава сразу после поражения "армейцев" от "Локомотива" в 
Ярославле в первом матче серии плей-офф? 
За что отстранили Ковальчука? При Быкове такого бы не случилось 
В СКА могли не раз вывести Илью Ковальчука из состава, но почему-то 
сделали это в разгар главных игр сезона. 
Однако можно не сомневаться, что Ковальчук, как и Овечкин, способен пойти 
по пути своего близкого друга Алексея Морозова, который после завершения 



 

 

карьеры стал управляющим директором МХЛ, а на днях вошел в совет 
директоров "Авангарда". А может, замахнуться на большее и попробовать 
повторить управленческие достижения Вячеслава Фетисова, который одно 
время руководил всем отечественным спортом, а сейчас является 
спецпредставителем Госдумы РФ в международных межпарламентских и 
общественных организациях по вопросам развития спорта. 
 И ведь история с Плющевым - не единственная. Оказывается, Ковальчук 
приложил руку к назначению канадского специалиста Боба Хартли на 
должность главного тренера "Авангарда".  
И ведь история с Плющевым - не единственная. Оказывается, Ковальчук 
приложил руку к назначению канадского специалиста Боба Хартли на 
должность главного тренера "Авангарда". Об этом прямым текстом заявил 
новоиспеченный председатель совета директоров "ястребов" Александр 
Крылов, с которым Илья хорошо знаком. 
 - У нас уже была договоренность с Воробьевым. Но он пошел на повышение в 
сборную России, и мы начали поиски вновь. Сели думать с Максимом 
Сушинским. Нам было важно, чтобы тренер пришел надолго и помог строить 
вертикаль. Стратегия - свои воспитанники, плюс несколько звезд. И вот Илья 
Ковальчук посоветовал поговорить с Хартли, - сказал Крылов. 
В итоге совет Ковальчука, как и в случае с Плющевым, не прошел даром и 
оказался ключевым в решении всего вопроса. Ковальчук играл под 
руководством Хартли в "Атланте", делая свои первые шаги в НХЛ. Боб - 
требовательный и даже жесткий тренер. Однажды он даже выставил 
нападающего из раздевалки, когда тот опоздал на внутрикомандное собрание. 
Но, как видим, никакой обиды на североамериканца российский форвард не 
затаил. Наоборот, нашел ему прибыльное место работы. Теперь Хартли, 
помимо сборной Латвии, будет трудиться в КХЛ. 
 Скорее всего, именно с 40 лет начнется уже не игровая, а управленческая 
карьера Ильи, к которой он, судя по последним событиям, идет семимильными 
шагами.  
Сейчас Ковальчуку 35 лет и вряд ли он преодолеет планку в 40 лет в качестве 
профессионального хоккеиста. Скорее всего, именно с 40 лет начнется уже не 
игровая, а управленческая карьера Ильи, к которой он, судя по последним 
событиям, идет семимильными шагами. Без подходящей должности 
Ковальчука, являвшегося доверенным лицом Владимира Путина в преддверии 
недавних президентских выборов, точно не оставят. В этом можно быть 
уверенными на все 100%. Конечно, в случае желании самого Ильи. 

https://www.championat.com/hockey/article-3448133-kem-mozhet-stat-ilja-
kovalchuk-posle-zavershenija-hokkejnoj-karery.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСК ВВС назначил нового тренера и будет фарм-клубом "Нефтехимика" 
(Чемпионат.com, Москва, 29 мая 2018) 
Самарский хоккейный клуб ЦСК ВВС подписал нового главного тренера - им 
стал Александр Соколов. Уроженец Куйбышева, воспитанник самарского 
хоккея. В прошлом сезоне (с мая по ноябрь 2017) он возглавлял клуб ВХЛ 
"Сарыарка" (Караганда). 
Спортивным директором ХК ЦСК ВВС назначен известный самарский 
специалист, бывший тренер ЦСК ВВС и молодежной тольяттинской "Ладьи" 
Владимир Александрович Шиханов. Кроме того, самарский клуб заключил 
соглашение о сотрудничестве с командой КХЛ "Нефтехимик" (Нижнекамск). 
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https://www.championat.com/hockey/news-3448249-csk-vvs-naznachil-novogo-
trenera-i-budet-farm-klubom-neftehimika.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Золотухин: возможно, количество китайских команд в ВХЛ увеличится до 
четырех (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018) 
25 и 26 мая в Сочи прошло торжественное мероприятие, которое было 
посвящено закрытию сезона ВХЛ 2017-2018 годов. 
После совещания руководителей хоккейных клубов была проведена церемония 
награждения отличившихся игроков и тренеров по итогам прошедших 
чемпионата и первенства Высшей хоккейной лиги. В совещании от ангарского 
клуба "Ермак" принял участие генеральный менеджер "оранжевой" дружины 
Николай Золотухин. 
По его словам, сезон заслужил положительную оценку от руководства 
федерации и лиги. Были озвучены рекомендации по усилению борьбы с 
допингом, рекомендовано больше внимания будет уделять и трансляциям 
матчей в интернете. В перспективе как проект возможен вариант развития 
дальнейшего сотрудничества с нашим соседом, КНР, в области увеличения 
количества команд из Китая до четырех в лиге, и тогда, скорее всего, лига 
будет разделена на два дивизиона или конференции, поскольку в новом сезоне 
к ВХЛ присоединились три российских команды "Югра", "Лада" и "Тамбов". Но 
это, по словам Николая Золотухина, пока проект, определенные мысли вслух. И 
как будут развиваться события, покажет время. В принципе, нужно набраться 
терпения и немного подождать.  

https://allhockey.ru/news/show/326972-
Zolotuhin_vozmozhno_kolichestvo_kitajskih_komand_v_VHL_uvelichitsya_do_chetyr
eh 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Тренер Браташ заявил, что продолжит работу с олимпийской сборной 
России по хоккею (Р-Спорт, Москва, 29 мая 2018) 
Главный тренер олимпийской сборной России по хоккею Олег Браташ заявил, 
что продолжит работу с командой, а также будет заниматься внедрением 
программы подготовки хоккеистов. 
Браташ является тренером олимпийской сборной России с 2016 года. 
"Я продолжу работу с олимпийской сборной. Все остальное время буду 
заниматься внедрением программы подготовки хоккеистов. План на новый 
сезон известен: олимпийская команда сыграет в Сочи, на Кубках Германии и 
Словакии, еще один турнир в декабре плюс Еврочеллендж в апреле. Над 
составом, конечно, думаем. Он уже крутится у меня в голове", - сказал Браташ 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180529/1137459477.html 

Похожие сообщения (6): 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 29 мая 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 мая 2018 
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• Sportbox.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 мая 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 29 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

"Мы можем отвечать ударом на удар" (Известия, Москва, 30 мая 2018) 
Легендарный хоккеист Вячеслав Быков - о потенциале сборной РФ и 
триумфальном золоте Пхенчхана  
На конгрессе Международной федерации хоккея с шайбой (IIHF), прошедшем в 
Копенгагене в последние дни чемпионата мира, присутствовал бывший главный 
тренер сборной России Вячеслав Быков. Именитый специалист, как игрок 
ставший победителем двух Олимпиад и пяти чемпионатов мира, в качестве 
наставника сыграл одну из главных ролей в возвращении отечественного 
хоккея на лидирующие позиции. Легендарной победе на чемпионате мира-2008 
в Квебеке с выигрышем в овертайме у Канады (5:4) в финале недавно 
исполнилось 10 лет. Через год Вячеслав Быков и его подопечные закрепили 
успех золотом ЧМ в Берне. Принеся в 2015 году петербургскому СКА первый в 
истории Кубок Гагарина, 57-летний специалист неожиданно подал в отставку и 
с тех пор не возвращается к тренерской работе, заявив о желании быть 
поближе к семье. Однако он по-прежнему остается одной из самых 
влиятельных фигур мирового и российского хоккея. 
В Копенгагене он дал интервью "Известиям", в котором поделился мнением о 
причинах поражения сборной России от Канады в четвертьфинале чемпионата 
мира-2018 и неожиданного выхода в финал команды Швейцарии, а также 
рассказал о том, как повлияет на развитие отечественного хоккея выигрыш 
россиянами золота Олимпийских игр в Пхенчхане. 
 Что скажете о результатах нашей сборной на прошедшем чемпионате мира? 
Очень обидно, что проиграли канадцам в четвертьфинале, ведь в ходе матча 
нашей сборной все-таки удалось собраться и вытащить игру, перевести ее в 
овертайм. Не буду рассуждать о проигранном овертайме - здесь всякое может 
случиться. Особенно если играешь в меньшинстве "3 на 4" против Канады. Но 
мы два периода из трех показывали, что можем отвечать ударом на удар. 
Важно, что на это оказались способны не только опытные ребята, но и молодые 
- вроде Ильи Михеева. Это значит, что у нас есть будущее. Главное, чтобы с 
этим новым опытом тот же Илья продолжил прогрессировать и на следующих 
чемпионатах мира играл уже более значимую роль. Но все же досадно, что мы 
не выдержали давления в самом начале матча, пропустив на пятой минуте. 
 Мы с чемпионата мира 2011 года обыгрываем Канаду только на Кубке "Первого 
канала". Это можно назвать тенденцией? 
Я не хочу оценивать то, что было после меня и при других тренерах. Это 
некорректно. В дни чемпионата мира в Дании мне много звонили с 
поздравлениями с десятилетием золота в Квебеке. Я стараюсь обращать на 
это поменьше внимания, потому что сейчас нужно поддержать наш новый 
тренерский штаб во главе с Ильей Воробьевым, которого я знаю еще по 
мировому первенству 2010 года в Кельне. Тогда он очень помогал нашей 
делегации в качестве переводчика, проживая в Германии после завершения 
карьеры хоккеиста. 
 Вас в каждом интервью спрашивают, когда вы вернетесь к тренерской работе. 
Сейчас вы снова заявили, что точно не возобновите ее в ближайший год. За три 
года после ухода из СКА к вам поступали предложения, когда потенциальный 
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работодатель был близок к тому, чтобы убедить вас прийти к нему главным 
тренером? 
Были случаи, когда я вступал в переговоры. Люди хотели пообщаться воочию, 
не по телефону. Я не тот человек, который отталкивает подобные желания. 
Всегда рад поговорить, обменяться мнениями с людьми, выслушать их. 
Последний подобный пример - моя встреча с Александром Крыловым, новым 
председателем совета директоров "Авангарда". Очень впечатлил меня этот 
разговор, понравились планы и видение развития клуба, о которых он 
достаточно подробно мне рассказал. И еще из "Фрибурга", в попечительском 
совете которого я состою, тоже поступали предложения стать тренером. И они 
ждут, когда я наконец созрею. 
 Россия наконец выиграла золото Олимпийских игр. Что теперь ждет наш 
хоккей? 
Я рад и счастлив, потому что этой победой привлекается внимание к спорту и 
хоккею. Теперь пойдут в этот вид спорта еще больше мальчишек и девчонок. 
Здорово, что мы вернули звание олимпийских чемпионов. Я с самого начала 
был за то, чтобы ехать в Корею, невзирая ни на какие политические моменты. 
Спорт должен быть вне политики. За этот успех заплачена адекватная цена? 
КХЛ сломала собственный календарь ради Олимпиады, почти всех сборников-
олимпийцев собрали в двух клубах, финансовое и игровое расслоение между 
ЦСКА и СКА и остальными клубами стало очень значительным. А на выходе мы 
с трудом победили Германию в овертайме (4:3), в последний момент уйдя от 
поражения. 
Дело в том, что, принимая правила, мы должны по этим правилам 
существовать и работать. Лига - это коллегиальный орган. В ней все решают 
руководители клубов. Они собираются, определяют повестку, анализируют, в 
каком направлении двигаться, что нужно сделать для развития, устанавливают 
правила игры. Если руководители клубов КХЛ так решили - единогласно или 
большинством, - значит, их устроили эти правила. СКА и ЦСКА - это всего лишь 
два клуба. В КХЛ есть более двух десятков клубов, у которых могут быть другие 
интересы. Их больше. И если бы их не устраивала нынешняя политика ФХР и 
КХЛ, они бы проголосовали против. И два наших клуба, о которых все говорят, 
были бы в меньшинстве. Но в итоге принимаются те правила, которые есть. 
Значит, нужно играть по ним. В бизнесе и любом обществе правила игры 
таковы, что если коллегиальный орган определил путь, то все должны вместе 
по нему идти. 
 Эти правила оправдали себя? 
Добились результата - выиграли Олимпиаду. Что теперь рассуждать о 
правильности создания двух базовых клубов? Все понимали, ради чего это 
делается. Если бы этот результат не был достигнут, можно было бы о чем-то 
говорить. Сейчас вопрос в том, нужно ли продолжать так действовать дальше 
или нет. 
 Сбежавший в США экс-глава Московской антидопинговой лаборатории 
Григорий Родченков рассказывал, что перед сочинской Олимпиадой он 
предлагал опробовать некоторые препараты на игроках хоккейной сборной. Но 
главный тренер Зинэтула Билялетдинов и врач команды Валерий Конов жестко 
пресекли это. Вам что-то подобное предлагали, когда вы возглавляли сборную? 
Такого не было. У нас был опыт немного другого плана. В свое время в НХЛ 
было популярно дышать газом. И не знаю, через кого это дошло до нашей 
сборной, но однажды я увидел в расположении команды какие-то баллончики. 
Вообще, придя в национальную команду и собирая весь штаб, я обратил 
внимание врачебного корпуса, что такие вещи категорически запрещаю. Всех 



 

 

предупредил: "Не дай Бог я узнаю, что кто-то где-то что-то кому-то предлагает, 
эта информация с помпой вылетит сразу во все средства массовой 
информации". Я ни в коей мере не являюсь сторонником поиска подобных 
легких путей к победам. Но то ли в первый, то ли во второй год моей работы в 
сборной кто-то завез эти баллончики. Этот газ даже не входил в тот момент в 
список запрещенных ВАДА препаратов. Но мы с Захаркиным навели справки по 
поводу этого препарата и поняли, что с его помощью человек просто 
одурманивается и прекращает думать. А нам нужны были думающие игроки. 
 И я всех предупредил, что тот, кто еще раз придет с этими баллончиками, 
может с ними же возвращаться туда, откуда пришел. 
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Хоккейная школа "Трактор" - лучшая на Урале и в Сибири (ИА Полит 74 
(polit74.ru), Челябинск, 29 мая 2018) 
Хоккейная школа "Трактор" признана лучшей в рейтинге Урала и Западной 
Сибири в текущем сезоне.  
В рейтинге учтены результаты, показанные юными хоккеистами в пяти 
возрастных группах. Сильнейшей в списке из 42 коллективов стала 
челябинская школа "Трактор". Она получила призовые места во всех группах и 
стала победителем первенства юниоров 2002 года рождения.  
Челябинская школа обошла такие знаменитые учреждения, как "Авангард", 
"Салават Юлаев", "Металлург" и "Югра". Прошедший сезон стал успешным для 
всей вертикали клуба "Трактор". Школа признана лучшей в регионе, бронзу КХЛ 
и МХЛ завоевали "Трактор" и "Белые медведи".  
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